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На обнинском предприятии МП «Горэлектросети» 
очень дорожат своими сотрудниками. Наверное, 
поэтому кадровая проблема здесь не стоит 

очень остро. Но она  все-таки имеется, и люди все 
равно нужны, особенно электромонтеры.  СТР.  6-7

 СТР.  10-11

СРОЧНЫЕ НОВОСТИ 
НА ФРОНТЕ 

ОБМАНА РОССИЯН
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28 ноября под председатель-
ством губернатора Владис-

лава Шапши в режиме видеокон-
ференцсвязи состоялось очередное 
заседание регионального Прави-
тельства.

Заместитель министра внутрен-
ней политики области Ирина Фё-
дорова сообщила о региональной 
грантовой поддержке социально 
ориентированных некоммерче-
ских организаций.

С 2021 года на конкурсной осно-
ве СО НКО предоставляются гран-
ты в форме субсидий из областного 
бюджета на финансовое обеспече-
ние затрат по реализации проектов, 
направленных на развитие граж-
данского общества региона.

Конкурс софинансируется Фон-
дом президентских грантов на па-
ритетных началах. Два года назад 
от НКО было подано 40 заявок. 
Победителями признаны проекты 
13 некоммерческих организаций, 
из которых восемь из Калуги, три 
из Обнинска, по одному проекту 

из Кировского и Перемышльского 
районов. Бюджет конкурса соста-
вил 20 млн. руб лей.

По аналогии с Фондом прези-
дентских грантов в 2022 году про-
ведена оценка проектов НКО, реа-
лизованных в рамках первого кон-
курса, по следующим показателям:

 количество граждан, приняв-
ших участие в реализации проек-
та (планируемый охват —  свыше 
14  тысяч человек, фактический 
охват —  около 29 тысяч человек);

 количество благополучателей 
проекта (планируемый охват —  свы-
ше 13 тысяч человек, фактический 
охват —  около 28 тысяч человек);

 количество добровольцев, 
участвующих в реализации проек-
та (планировалось привлечь 65 во-
лонтёров, фактически участвовало 
около 100 волонтёров);

 количество публикаций о де-
ятельности организации (заплани-
ровано размещение свыше 1300 
публикаций в социальных сетях 
и СМИ, по итогам количество ма-
териалов составило порядка 1600).

РЕГИОН ПОМОЖЕТ РЕГИОН ПОМОЖЕТ 
НЕКОММЕРЧЕСКИМ НЕКОММЕРЧЕСКИМ 
ОРГАНИЗАЦИЯМОРГАНИЗАЦИЯМ
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Высокий уровень открытости дея-

тельности НКО показали два проек-
та —  «Ищу няню» ассоциация помощи 
детям «Безопасное детство» и «Ты-
решаешь! Правовое просвещение 
несовершеннолетних» частного об-
разовательного учреждения выс-
шего образования «Среднерусский 
гуманитарно- технологический ин-
ститут». Средний уровень присвоен 11 
проектам, низкая оценка отсутствует.

Отмечалось, что информационная 
открытость имеет особое значение 
для некоммерческих организаций, 
так как она значительно расширя-
ется возможности по привлечению 
средств и ресурсов на реализацию 
проектов, на их тиражирование и мас-
штабирование.

Проведенный анализ показал отсут-
ствие фактов нарушения существен-
ных условий соглашений о предостав-
лении гранта, средства использованы 
организациями в установленные сро-
ки и по целевому назначению, с су-
щественным перевыполнением уста-
новленных показателей. 12 проектов 
признаны успешно реализованными, 
один проект получил оценку удовлет-
ворительно.

В 2022 году количество поданных 
заявок на конкурс увеличилось до 53. 
Победителями признана 21 организа-
ция: 14 из Калуги, шесть из Обнинска 
и одна организация из Малояросла-
вецкого района. Бюджет конкурса так-
же составил 20 млн. руб лей.

В июне этого года на портале «ка-
луга.гранты.рф» стартовал третий 
региональный конкурс. Объём финан-
сирования возрос до 22 млн. руб лей. 
Было подано 40 заявок. Победите-
лями стали 22 организации, боль-
шинство из них из Калуги, Обнинска 
и пять НКО из районов —  Боровского, 
Кировского, Куйбышевского, Мало-
ярославецкого и Тарусского. Таким 
образом, география организаций- 
победителей расширилась. Для них 
проведён обучающий семинар по во-
просам предоставления финансовой 
и аналитической отчетности. Реали-
зация проектов началась с 1 октября 
2023 года.

Всего за три года на региональные 
грантовые конкурсы от некоммерче-
ских организаций области подано 133 
заявки, поддержку получили 56 про-
ектов на сумму 62 млн. руб лей. Наи-

более востребованные направления 
трёх конкурсов: наука, образование, 
просвещение; охрана здоровья граж-
дан, пропаганда здорового образа 
жизни; социальное обслуживание, 
социальная поддержка и  защита 
граждан; поддержка семьи, мате-
ринства, отцовства и детства; сохра-
нение исторической памяти; охрана 
окружающей среды и защита живот-
ных; укрепление межнационального 
и межрелигиозного согласия.

На форуме «Сообщество» были под-
ведены итоги ежегодного рейтинга 
«Регион —  НКО». Калужская область 
заняла 17 место. Одним из ключевых 
показателей рейтинга стал фактор 
«поддержка НКО региональной вла-
стью». В нём учитывался объём финан-
совой поддержки СО НКО, оказанной 
субъектом. Несмотря на увеличение 
финансирования регионального гран-
тового конкурса с 2021 по 2023 год 
и объёма поддержки до 12 млн. руб-
лей в 2024 году, область еще не до-
стигла максимальной оценки по ито-
говым суммам в пересчете на баллы.

Благодаря тесному сотрудничеству 
регионального министерства вну-
тренней политики и комиссии по во-
просам развития и поддержки НКО 
областной Общественной палаты по 
фактору «Экспертная оценка секто-
ра СО НКО в регионе» наш регион 
второй год подряд входит в ТОП-20, 
а в 2023 году занимает 1 место по 
указанному фактору. В рейтинге ре-
гиональных общественных палат Рос-
сийской Федерации 2023 года Обще-
ственная палата Калужской области 
вошла в десятку лучших.

«Мы создаём систему устойчивой 
поддержки социально ориентиро-
ванных некоммерческих организаций. 
В этом году проведён третий гранто-
вый конкурс на развитие гражданско-
го общества в Калужской области. Он 
собирает много интересных идей. По-
бедители получают средства на реали-
зацию культурных, образовательных, 
патриотических и других социально 
значимых проектов, расширяют воз-
можности для развития региона и по-
могают улучшать качество жизни лю-
дей», —  подчеркнул Владислав Шапша, 
отметив необходимость активизиро-
вать работу профильного министер-
ства в этом направлении с целью ока-
зания НКО необходимой помощи.

Примеры проектов- победителей регионального грантового конкурса.
Направление «Охрана здоровья граждан, пропаганда здорового образа жизни». Проект 

«Бригады, на выезд» благотворительного фонда помощи хосписам и тяжелобольным людям 
«Вместе». Основная миссия —  организация работы круглосуточного телефона милосердия 
и развития системы выездных бригад. За период реализации проекта было принято свыше 
2000 телефонных звонков, более 600 семей получили консультации, помощь оказана порядка 
1000 больным области.

Направление «Наука, образование, просвещение». Проект «Северная агломерация Калужской 
области: открываем край родной» некоммерческого партнерства «Обнинский полис». Реализован 
комплекс мероприятий по патриотическому воспитанию детей и молодежи на основе изучения 
истории северной агломерации области. В проекте приняли участие более 13 000 человек.

Направление «Социальное обслуживание, социальная поддержка и защита граждан». Центр 
обучения детей с ограниченными возможностями здоровья «Теория рассуждений» АНО ДПО 
«Среднерусская академия современного знания». Основной его целью стало создание условий 
для детей из семей находящихся в трудной жизненной ситуации и детей с ограниченными 
возможностями здоровья для полноценного развития, самореализации и социализации. В ме-
роприятиях приняли участие более 30 ребят, члены семей смогли получить профессиональные 
консультации в области воспитания и развития особенных детей.

Проект «Разноцветные вороны» благотворительного фонда «Ради жизни». 40 детей с диа-
гнозами расстройство аутистического спектра, синдром дефицита внимания и гиперактивности 
смогли пройти полноценный курс мероприятий, способствующих улучшению качества их жизни.

Проект «Мастерская для подростков и молодых людей с ментальной инвалидностью «Я в 
деле» Калужской региональной общественной организации в поддержку детей с ограниченными 
возможностями, детей- инвалидов и инвалидов с детства «Город надежды». Предусмотрено 
проведение мероприятий по вопросам трудовой и социальной адаптации более 40 подрост-
ков и молодых людей с ментальной инвалидностью в творческой мастерской организации.

Проект «Не Боги горшки обжигают» АНО «Центр социальной и правовой помощи детям 
«Старт в будущее» позволил расширить возможности выбора профессиональных перспектив 
молодых людей с низкими стартовыми возможностями благодаря организации сопровождения 
на этапе трудоустройства и получения необходимых навыков в арт-пространстве. Участниками 
стали более 100 человек, для которых было организовано 80 мероприятий

Проект «Помощь рядом» Калужского регионального отделения межрегионального обще-
ственного учреждения «Центр реабилитации и интеграции инвалидов вой ны». Участие в нём 
приняли 128 ветеранов боевых действий, 62 участника специальной военной операции 
и члены их семей.

СПРАВОЧНО
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Ежегодное мероприятие посвя-
щено людям непубличным, от чьей 
работы зависит будущее. Лауреата-
ми премии «Эксперт года» становят-
ся и маститые эксперты, и молодые 
профессионалы, которые заявили о 
себе громкими проектами в сферах 
бизнеса, политики, медицины, куль-
туры, благотворительности и других 
отраслей деловой и общественной 
жизни.

На первом этапе, до 20 января, 
оргкомитет будет принимать заявки 
от участников. Номинировать экс-
перта или экспертную группу могут 
коллективы компаний, отраслевые 
профессиональные объединения, 
члены отраслевых и межотраслевых 

экспертных советов, представители 
государственного сектора и бизнеса.

На втором этапе формируется 
шорт-лист, который будет пред-
ставлен на рассмотрение членам 
Экспертного совета, состоящего из 
известных представителей бизнеса, 
науки, общественных и культурных 
институтов, властных структур.

На третьем этапе конкурса будут 
определены победители в каждой 
из 20 номинаций. Торжественная 
церемония награждения лауреа-
тов премии «Эксперт года — 2024» 
пройдет в Санкт-Петербурге.

Более подробная информа-
ция размещена на сайте https://
expertgoda.com.

ООО «Эксперт» Центр Аналитики» объявил о приёме заявок 
на соискание XIII Всероссийской премии «Эксперт года 
2023». Её цель – определить лидеров, реализовавших про-

рывные идеи в бизнесе и значимые общественные инициативы.

ЭКСПЕРТ ГОДА 2024ЭКСПЕРТ ГОДА 2024
АКТУАЛЬНО 

ПРО ДОСТИЖЕНИЯ

Стартовал финал профессионального конкурса 
«Флагманы образования» президентской платформы 
«Россия —  страна возможностей» для управленцев 
в сфере образования и педагогов.

Цель проекта —  создание условий формирования 
кадрового резерва для системы образования нашей 
страны.

В текущем году к дистанционному этапу конкурса —  
комплексной оценке уровня сформированности над-
профессиональных компетенций и профессиональных 
знаний —  были допущены 14 тысяч 195 управленцев 
в сфере образования и 57 тысяч 635 педагогов. Из них 
2 тысячи 183 конкурсанта, набравшие наибольшее ко-
личество баллов, встретились в очных региональных 
полуфиналах, которые прошли в октябре. По итогам 
регионального этапа 265 управленцев в сфере образо-
вания и педагогов, набравшие наибольшее количество 
баллов, получили приглашение к участию в финальных 
испытаниях. В их числе —  калужане.

Нашу область в финале конкурса представляют учи-
тель средней общеобразовательной школы № 15 г. Ка-
луги Юлия Андреева, заместитель директора по учебно- 
воспитательной работе средней общеобразовательной 
школы № 45 им. Маршала Советского Союза Г. К. Жукова 
г. Калуги Наталия Никулина и директор средней обще-
образовательной школы № 1 г. Калуги Ирина Трошкина.

«Третий сезон «Флагманов образования» стал ре-
кордным по количеству заявок —  более 100 тысяч —  от 
управленцев в сфере образования, педагогов и студен-
тов со всей России, а всего за три сезона в проект во-
влечено уже более 230 тысяч участников», —  отметил 
ректор Президентской Академии (РАНХиГС), генераль-
ный директор АНО «Россия —  страна возможностей» 
Алексей Комиссаров.

Финалистов ждет насыщенная конкурсная и образо-
вательная программы. В каждый конкурсный день ин-
тегрированы смыслы. Первый —  посвящен глобальным 
вызовам и стратегии развития образования.

Участники конкурса получат возможность заявить 
о себе, проверить свои знания, пройти образовательные 
программы, вой ти в кадровый резерв системы образо-
вания Российской Федерации, а также получить призы 
от партнеров проекта.

ФЛАГМАНЫ ФЛАГМАНЫ 
ОБРАЗОВАНИЯОБРАЗОВАНИЯ

По бесплатному номеру телефо-
на 8–800–200–57–97 операторы 
центра проконсультируют об услу-
гах и  сервисах службы занятости, 
порядке подачи заявления на ока-
зание услуг через портал «Работа 
России», возможностях обучения 
и переобучения в рамках нацпро-
екта «Демография». Кроме того, 
по телефону помогут соединиться 
с узкопрофильными специалистами 
филиалов.

«Наши клиенты получили ещё один 
надёжный и оперативный канал связи 
с нами, —  уверена директор Кадрово-
го центра Калужской области Инна 

Андреева. —  Это удоб-
ный, клиентоцентрич-
ный сервис, благодаря 
которому мы стано-
вимся ближе к нашим 
клиентам. Первый зво-
нок поступил от пред-
ставительницы школы. 
Мы помогли сплани-
ровать мероприятие 
по профориентации 
детей с участием про-
фконсультанта».

График работы «горячей линии»: 
будние дни —  с 8.00 до 17.15 (до 16.00 
по пятницам).

Напомним, что Ка-
лужская область в чис-
ле 17 регионов Рос-
сии вошла в пилотный 
проект комплексной 
модернизации службы 
занятости населения. 
Проводятся  меро -
приятия по переходу 
к  адресной модели 
взаимодействия с кли-
ентами, разрабатыва-
ются клиентоориенти-

рованные сервисы, направленные на 
решение жизненных ситуаций граждан 
и бизнес- ситуаций работодателей.

В Калужской области прой-
дет фестиваль Всероссийско-
го физкультурно- спортивного 
комплекса «Готов к  труду 
и обороне» среди граждан, 
проживающих в  сельской 
местности

Открытие фестиваля состо-
ится 2 декабря на площадке 
спортивной школы «Много-
борец». Его организаторы —  
министерство спорта Калуж-
ской области, министерство 
сельского хозяйства Калуж-
ской области, ГАУ КО «ЦСП 
«Анненки».

В фестивале примут уча-
стие команды жителей 
в возрасте от 20 до 49 лет, 
постоянно проживающие 
в сельской местности на тер-
ритории Калужской области.

Состязание пройдет в два 
этапа.

I  этап —  «Спринтерская 
эстафета»: каждый участник 
команды преодолевает обо-

значенную дистанцию с эста-
фетной палочкой, передавая 
ее по завершении своего от-
резка. В сумме команда на 
время должна преодолеть 
210 м.

II этап —  «Гонка ГТО»: 
участники преодолевают по-
лосу испытаний, состоящую 
из: прыжка в длину с места, 
отжимания от пола, рывка 
гири 16  кг (мужчины)/при-
седания с гирей (женщины), 
поднимания туловища, прыж-
ка через скамью.

Итоги Фестиваля подводят-
ся в общекомандном зачете.

Команды —  победитель 
и  призёры Фестиваля на-
граждаются кубками, дипло-
мами и командными приза-
ми, а участники этих команд 
награждаются медалями за 
достигнутые успехи.

Всем участникам вручается 
сувенирная продукция с сим-
воликой ГТО.

ВСЕМ ГТО!ВСЕМ ГТО!

В СЛУЖБЕ ЗАНЯТОСТИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ СОЗДАН КОНТАКТ- ЦЕНТР
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Министр финансов региона Ва-
лентина Авдеева доложила об ис-
полнении областного бюджета за 9 
месяцев текущего года. По её сло-
вам, за данный период в областной 
бюджет поступило доходов в сумме 
65 млрд. 734 млн. рублей, что на 7 % 
больше поступлений соответствую-
щего периода прошлого года.

Расходы областного бюджета за 9 
месяцев текущего года исполнены 
в сумме 61 млрд. 582,3 млн. рублей. 
Темп роста к аналогичному периоду 
прошлого года – 2,3 %.

На финансирование расходов 
социального характера в отчетном 
периоде направлено 39 млрд. 299,9 
млн. рублей, или 63,8 % от общего 
объема расходов областного бюд-
жета. В том числе: на образование 
– 15 млрд. 483,7 млн. рублей, на со-
циальную политику – 11 млрд. 517,7 
млн. рублей, здравоохранение (с 
учетом платежей в ФОМС за не-
работающее население) – 9 млрд. 
797,2 млн. рублей, на культуру и ки-
нематографию – 1 млрд. 323,0 млн. 
рублей, на физкультуру и спорт – 1 
млрд. 178,3 млн. рублей.

За 9 месяцев 2023 года расходы 
на реализацию государственных 
программ Калужской области, ве-
домственных целевых и региональ-
ной программ исполнены в сумме 
58 млрд. 992,3 млн. рублей. Удель-

ный вес программных расходов в 
общем объеме расходов областного 
бюджета составил 96 %. В отчетном 
периоде за счет средств областного 
бюджета осуществлялось финан-
сирование 31 государственной 
программы Калужской области, 15 
ведомственных целевых программ 
и 1 региональной программы.

Владислав Шапша отметил, что, 
согласно проводимому мониторин-
гу, ситуация в экономике региона 
стабилизировалась. Во многих от-
раслях промышленности темпы 
роста восстановлены. Несмотря на 
санкции, устойчиво работает про-
мышленность, сельское хозяйство, 
строительный комплекс, развивается 
социальная сфера. По инвестицион-
ному климату Калужская область 
находится в десятке лучших реги-
онов страны.

«Параметры бюджета выверены 
и позволяют решать важнейшие 
социально значимые задачи», - ак-
центировал губернатор. Ключевым 
направлением работы он назвал 
поддержание и рост уровня жизни 
людей.

«Мы выполняем все принятые на 
себя социальные обязательства, и 
вместе с тем, формируем условия 
для дальнейшего экономического 
развития», - подчеркнул Владислав 
Шапша, отметив, что социальными 

программами пользуется каждый 
четвёртый житель области.

Губернатор напомнил, что следую-
щий год объявлен Президентом Рос-
сии Годом семьи. А значит необходи-
мо уделить повышенное внимание 
поддержке семей и формированию 
дополнительных условий для роста 
семейного благополучия.

«Важно для этого использовать 
и собственные ресурсы, и феде-
ральные решения», - подчеркнул 
Владислав Шапша. Он поручил 
своему заместителю Константину 
Горобцову подготовить комплекс 
мер, которые необходимо реали-
зовать в следующем году в сфере 
семейной политики.

На заседании Правительства были 
одобрены изменения в Закон Ка-
лужской области «Об областном 

бюджете на 2023 год и на плано-
вый период

2024 и 2025 годов». Они связаны 
с увеличением доходов. В целом до-
ходы областного бюджета на 2023 
год будут увеличены на 1 млрд. 
106,2 млн. рублей.

«Мы не только выполняем план 
по доходам бюджета, но и идём с 
превышением показателей. Полу-
ченные средства направляются на 
достижение национальных целей и 
стратегических задач, определённых 
Президентом, идут на поддержку 
экономики, промышленности, тех-
нологического развития. На вы-
полнение социальных обязательств, 
помощь участникам специальной 
военной операции, семьям воен-
нослужащих, на решение других 
важных вопросов», - подчеркнул 

губернатор. По его мнению, глав-
ный финансовый документ области 
должен оперативно учитывать про-
исходящие изменения и своевре-
менно реагировать на новые задачи 
и вызовы.

Обращаясь к участникам заседа-
ния, Владислав Шапша напомнил, 
что до конца года остался всего 
один месяц. За это время необхо-
димо сосредоточить усилия на ис-
полнении бюджета.

«Прошу обратить внимание на 
выполнение региональных обяза-
тельств по национальным проектам. 
В прошлом году у нас был высочай-
ший уровень освоения федеральных 
средств – 99, 9 %. Такой же высокий 
показатель мы должны обеспечить 
и в текущем году», - поручил глава 
региона.

28 ноября губернатор области Владислав Шапша в ре-
жиме видеоконференции провёл заседание реги-

онального Правительства. В его работе принял участие 
федеральный инспектор по Калужской области Алексей 
Лебедев.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША: ВЛАДИСЛАВ ШАПША: «ПАРАМЕТРЫ БЮДЖЕТА «ПАРАМЕТРЫ БЮДЖЕТА 
ВЫВЕРЕНЫ И ПОЗВОЛЯЮТ РЕШАТЬ ВАЖНЕЙШИЕ ВЫВЕРЕНЫ И ПОЗВОЛЯЮТ РЕШАТЬ ВАЖНЕЙШИЕ 
СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫЕ ЗАДАЧИ»СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫЕ ЗАДАЧИ»

ПРО ЦИФРУ

В Правительстве региона под-
вели итоги конкурса на звание 
«Лучший специалист по работе 
в социальных сетях и мессендже-
рах» в 2023 году

28 ноября одной из тем засе-
дания областного кабинета мини-
стров, которое провел губернатор 
Владислав Шапша, стали итоги ре-
гионального конкурса на звание 

«Лучший специалист по работе 
в социальных сетях и мессендже-
рах» в 2023 году.

Говоря о конкурсе, губернатор 
отметил, что страницы в  соци-
альных сетях сегодня есть у всех 
органов государственной власти 
и местного самоуправления, а так-
же подведомственных организа-
ций. «Не только администрации 

городов и районов, но и мини-
стерства, школы, детские сады, 
больницы, дома культуры —  прак-
тически все учреждения ведут 
свои сайты. А это люди, которые 
их создают, поддерживают, от-
вечают на вопросы жителей. Мы 
регулярно проводим конкурс. 
Ежегодно подводим итоги рабо-
ты в госпабликах», —  пояснил Вла-
дислав Шапша.

По информации контрольного 
управления администрации гу-
бернатора области, конкурс на 
звание «Лучший специалист по 
работе в социальных сетях и мес-
сенджерах» проводится, начиная 
с 2021 года. Он нацелен на выяв-
ление талантливых сотрудников 
органов исполнительной власти, 
местного самоуправления и под-
ведомственных им учреждений, 
повышение качества взаимо-
действия между органами вла-
сти и жителями региона. Число 
конкурсантов год от года растет. 

В 2021 году звание «Лучший спе-
циалист по работе в социальных 
сетях и мессенджерах в Калуж-
ской области» оспаривали 85 слу-
жащих. В этом уже 176 человек. 
Всего на конкурс было подано 
229 заявок. В 2023 году конкурс 
проводился по 9 номинациям:

 ведение госпабликов орга-
нов исполнительной власти, ор-
ганов местного самоуправления;

 ведение аккаунтов руково-
дителей органов исполнительной 
власти, глав администраций муни-
ципальных районов и городских 
округов;

 работа с  комментариями 
в социальных сетях;

 система «Госпаблики»;
 ведение госпабликов учреж-

дений здравоохранения, образо-
вания, культуры, спорта и другие.

Решением конкурсной комис-
сии определены 25 победителей. 
Эксперты оценивали качество 
и  содержание размещаемых 

в  госпабликах материалов, их 
рейтинг и  количество подпис-
чиков. Отдельно была отмечена 
сотрудница администрации Улья-
новского района Наталья Фроль-
цова, которая заняла первые 
места сразу в трех номинациях 
конкурса.

По итогам обсуждения Владис-
лав Шапша подчеркнул: «Это важ-
нейшая и непростая работа. Сама 
система общения с  жителями 
изменилась. Если раньше можно 
было подать только письменные 
сообщения или прийти на лич-
ный прием, то сейчас люди хотят 
получать информацию и ответы 
на свои насущные вопросы опе-
ративно, корректно и доступно». 
Губернатор поздравил участни-
ков и победителей регионально-
го конкурса, пожелал им успехов 
и работы на благо Калужской об-
ласти, а жителям —  «интересной, 
хорошей информации и решения 
всех больных вопросов».

ЛУЧШИЙ В СОЦСЕТЯХЛУЧШИЙ В СОЦСЕТЯХ
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На сегодняшний день в МП «Го-
рэлектросети» работают 132 чело-
века, из которых 81 —  это электро-
технический персонал. Те самые 
электромонтеры, которые устраня-
ют аварии на сетях в любое время 
года и в любую погоду: и в жару, 
и в дождь, и в снегопад. Профессия 
у них опасная и сложная, так как 
требует высокой квалификации. 
Хотя генеральный директор пред-
приятия Андрей Марченко уверен, 
что опасной она может быть только 
в том случае, если человек неком-
петентен и незнаком с техникой 
безопасности. Но таких на обнин-
ском предприятии нет и быть не 
может.

А что касается сложности про-
фессии электромонтера, то с этим 
Андрей Анатольевич спорить не 
стал. Ведь чтобы стать ее обладате-
лем, нужно не только иметь позна-
ния в физике, алгебре и геометрии, 
но и обладать навыками черчения.

Эта работа требует от человека 
спокойствия, взвешенных решений, 
повышенного внимания к мелочам. 
Недопустимо, чтобы профессионал, 
стоя на вышке и замыкая провода, 
внезапно подвергся панической 
атаке и сомнениям: «А все ли я де-
лаю правильно?» Уравновешен-
ность, четкое восприятие действи-
тельности, хорошая память —  вот, 
что необходимо электромонтеру. 
Данная профессия не изобилует 
творчеством, яркими красками, 
рефлексией. Это серьезная тех-
ническая работа.

Как рассказал Андрей Марчен-
ко, от электромонтера требуется 
наличие среднего специального 
образования, предпочтительно 
электротехнического. А  высшее 
техническое образование дает 
дополнительные возможности 
для карьерного роста. Этот специ-
алист должен обладать знаниями 
основ электроники, электротехни-
ки, устройства электроприборов, 
электродвигателей, трансформато-
ров, электросетей, а также такими 
качествами, как внимательность, 
аккуратность, осторожность, дис-
циплинированность.

ТЕХНИКА БЕЗОПАСНОСТИ —  
НА ПЕРВОМ МЕСТЕ

Квалифицированных специали-
стов в МП «Горэлектросети» ждут 

всегда, и даже готовы 
обучать всех жела-
ющих. Тем более, 
что текущий год 

стал для предпри-
ятия неудачным: 

один водитель скончался и один 
электромонтер тяжело заболел.

— Люди убывают, а заменить их 
пока некем, —  разводит руками 
Андрей Анатольевич. —  В прошлом 
году к нам пришли два молодых со-
трудника, в этом новичков не было.

Средний возраст работников 
МП «Горэлектросети» —  54  года. 
Самому старшему —  Николаю Фё-
доровичу Вантяеву —  уже 81 год. 
Трудится он на полставки в долж-
ности специалиста по ГО и ЧС. Че-
ловек грамотный и ответственный, 
полковник в отставке. Свою работу 
он любит и себя без нее не мыслит. 
Николай Фёдорович —  очень хоро-
ший наставник для молодежи.

Если на предприятии, дея-
тельность которого сопряжена 
с опасностью, все хорошо и все 
спокойно, жители города вос-
принимают этот факт как само 

собой разумеющийся. А между 
тем, в других регионах время от 

времени имеют место трагические 
случаи гибели электромонтеров. 
Как рассказывает Андрей Марчен-
ко, раньше специалисты Управле-
ния Ростехнадзора делали по про-
фильным предприятиям рассылку 
с анализом несчастных случаев, 
произошедших на энергоустанов-
ках. Сейчас эта практика прекрати-
лась, но о подобных историях все 
равно можно узнать в новостях.

Электромонтеры погибают 
и  получают травмы чаще всего 
из-за несоблюдения правил тех-
ники безопасности. Так, в Самаре 
в 2021 году погиб один из них —  
65-летний мужчина. Он тяжело 
пострадал после ожога вольтовой 
дугой. Мужчину срочно доставили 
в  больницу, но через несколько 
дней он скончался по полученных 
повреждений. К счастью, в Обнин-
ске таких случаев не было.

— Чаще всего несчастные случаи 
происходят с теми электромонте-

рами, у которых нет разрешения 
на подобные виды работ, либо ко-
торые нарушили правила техники 
безопасности или находились в со-
стоянии алкогольного опьянения. 
Если человек соблюдает правила, 
то вероятность несчастного случая 
сводится к нулю, —  считает Андрей 
Анатольевич.

ЧТО ОНИ ИЩУТ В ОПОРАХ 
ОСВЕЩЕНИЯ?

Но электромонтеры, в отличии 
от водителей, медицинский ос-
мотр в  начале рабочего дня не 
проходят. Хотя в наукограде в этом 
и нет необходимости, но в других 
регионах, как показывает практи-
ка, было бы неплохо ввести такое 
правило. Зато в  нашем городе 
осторожность не соблюдают не-
которые граждане, которые не-
понятно по каким причинам лезут 
в люки опор освещения.

На обнинском предприятии МП «Горэлектросети» 
очень дорожат своими сотрудниками. Наверное, 
поэтому кадровая проблема здесь не стоит очень 

остро. Но она  все-таки имеется, и люди все равно нужны, 
особенно электромонтеры.

ЛЮДИ ОПАСНОЙ ЛЮДИ ОПАСНОЙ 
ПРОФЕССИИПРОФЕССИИ

	■ Андрей Марченко с коллегами

В ОБНИНСКЕ 
СВЕТИЛЬНИКОВ 
СТАЛО НА 3 ТЫСЯЧИ 
ШТУК БОЛЬШЕ
В этом году в Обнинске от 
ТОС на работы по освещению дво-
ров в адрес МП «Горэлектросети» 
было подано три заявки —  на об-
щую сумму 1 миллион 761 тысяча 
руб лей. А на следующий год такая 
заявка поступила пока только от 
ТОС 29 микрорайона.
В целом же объем работ этого 
предприятия увеличивается, так 
как город растет. Если в 2015 году 
на балансе МП «Горэлектросети» 
находилось около 4 тысяч све-
тильников, то сейчас их больше 
7 тысяч штук. 	■ Начальник оперативной диспетчерской 

службы Вячеслав Александрович Лазарев
	■ Начальник ПТО Оксана Седых
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— Это такие маленькие дверцы, 
расположенные в нижней части 
опор освещения, —  пояснил Ан-
дрей Марченко. —  Закрываем их 
металлической лентой, которую 
руками не оторвешь, и все равно 
через некоторое время открыва-
ют. Жители регулярно присылают 
нам фотографии с изображением 
открытых люков. Едем сразу же на 
место и закрываем. Что они там 
ищут? Непонятно. Но ясно одно —  
они сильно рискуют своими жизня-
ми и здоровьем.

Сейчас хотя бы нет 
фактов воровства ка-
беля, а в девяностые 
годы и подобных слу-
чаев хватало.

КОГДА ВДРУГ 
ОТКЛЮЧИЛИ СВЕТ

По информации 
Андрея Марченко, 
больше всего аварий 
на сетях случается 
весной, когда земля 
начинает оттаивать 
и грунт начинает «гу-
лять». В  этот период 
все слабые места дают 
о себе знать. А в этом 
году в Обнинске такие 
повреждения стали 
проявляться уже в январе. Так что 
2023-й оказался сложным годом. 
Хотя работы у предприятия всегда 
хватает.

Судите сами: преимущество пя-
тидневной рабочей недели в том, 
что люди могут отдыхать по ве-
черам и в выходные дни. И в МП 
«Горэлектросети» как раз пятид-
невка, но такого преимущества 
работники предприятия не имеют. 
Во всяком случае электромонтеры 
и водители. Потому что на аварию 
их могут вызвать в любой момент: 
и в праздничный день, и в выход-

ной, и даже среди ночи. Оператив-
ная диспетчерская служба пред-
приятия работает круглосуточно. 
Так что профессия электромонте-
ра не только сложная и опасная, но 
еще и неудобная. Люди долго без 
электричества оставаться не долж-
ны и ждать до утра, пока дадут свет, 
они не могут.

А диспетчеры предприятия де-
журят по 12 часов. В смене один 
диспетчер, два электромонтера 
и водитель. Ложные вызовы, хоть 

и нечасто, но бывают. Допустим, 
сообщил человек о том, что  где-то 
имеет место обрыв проводов, а на 
месте выясняется, что все в поряд-
ке.

Жители города звонят в «Горэ-
лектросети» и с просьбой отремон-
тировать проводку у них в подъез-
де. Приходится объяснять, что этим 
должна заниматься управляющая 
компания. Но еще нелепее звонки 
от жителей соседних районов, у ко-
торых отключили свет.

— Говорим им, что их обслужи-
вают районные сети, а мы обслу-

живаем город Обнинск. В  ответ 
слышим: «А может быть и нам по-
можете? До вас так легко и просто 
всегда дозвониться, а до районных 
электросетей —  практически невоз-
можно», —  рассказывает Андрей 
Анатольевич.

По факту так и  есть. В  «Горэ-
лектросетях» всегда все на связи 
и туда можно позвонить по кон-
кретному городскому телефону, 
а  в  районные электросети при-
ходится звонить по общему теле-

фону горячей линии. Но 
проблема в том, что дис-
петчеры такой горячей 
линии находятся даже 
не в Калужской области, 
а   где-нибудь в Москве 
или в Туле. Спрашивает, 
допустим,  кто-то о том, 
когда включат электри-
чество в деревне Желу-
довка, а на другом конце 
провода и  понятия не 
имеют, где эта самая де-
ревня находится. Долго 
ищут  что-то в своей базе 
и, как правило, дают не-
верную информацию. 
Так что жителям Обнин-
ска и в этом повезло.

ИНОГДА ПОДВОДЯТ 
«УПРАВЛЯШКИ»

В Обнинске приходится сталки-
ваться с другими проблемами. Если 
необходимо произвести  какие-то 
ремонтные работы рядом с жилым 
домом и возникла необходимость 
на  какое-то время обесточить этот 
дом, нужно обязательно предупре-
дить об этом жильцов. Тем более, 
если там имеется лифт. Представи-
тели «Горэлектросетей» сообщают 
об этом коллегам из управляющих 
компаний. Но те не всегда выве-
шивают на подъездах объявления. 
А претензии жители потом предъ-

являют энергетикам.
Существуют нормы отключения 

электроэнергии при плановом ре-
монте, согласно которым жителям 
сельской местности его можно от-
ключать максимум на сутки, а жите-
лям города —  на время переключе-
ния на резервное питание.

— А если, например, упало дере-
во и порвало провода, кто это де-
рево должен убрать? Ведь работы 
по восстановлению сети проводит 
ваше предприятие? —  спрашиваем 
Андрея Марченко.

— Да, работы проводим мы, но 
дерево сначала убирают работники 
МЧС, а уже распиливают его и вы-
возят работники МП «КХ».

А деревья в Обнинске периоди-
чески падают. Много сухостоя рас-
тет по дороге в Кривское, поэтому 
там чаще всего такое и происходит. 
Тем более и ураганы в последние 
годы случаются чаще.

СИБИРЯЧКИ-ЭНЕРГЕТИКИ

Большой объем работы и у ин-
женеров МП «Горэлектросети». 
Начальник производственно- 
технического отдела (ПТО) Окса-
на Седых приехала в наукоград 
в 2017 году из Сибири. Она имеет 
два высших технических образова-
ния, в ее подчинении все инжене-
ры предприятия, и на плечах этой 
хрупкой женщины вся сложная тех-
ническая документация.

В сфере энергетики она работает 
13 лет, а в МП «Горэлектросети» —  
6 лет. К огда-то она начинала с про-
стого контролера. В ее подчинении, 
кстати, трудится еще одна сибиряч-
ка —  инженер ПТО Лидия Захаровна 
Гох. Её стаж на предприятии и в дан-
ной сфере превышает уже 40 лет.

— Мне вообще сложно предста-
вить  кого-то другого на должности, 
которую занимает Лидия Захаров-
на. Она находится четко на своем 

месте, настолько верно выбрала 
эта женщина трудовую стезю, —  от-
метил Андрей Марченко.

А вообще в МП «Горэлектросети» 
трудятся очень позитивные люди. 
Иначе, наверное, и нельзя, ведь 
они дарят людям свет.

ПО ПРОГРАММЕ 
ТОС В ОБНИНСКЕ 
ОСВЕЩЕНИЕ 
ПРОВЕЛИ НА 
1 МИЛЛИОН 
761 ТЫСЯЧУ РУБЛЕЙ
Внутридворовое освещение 
в Обнинске проводят не только 
в рамках специальной городской 
программы, принятой в 2016 году, 
но и за счет средств, выделяемых 
Территориальным общественным 
самоуправлениям (ТОС). В этом 
случае имеет место уже не от-
дельная программа по установке 
светильников, а общая —  по бла-
гоустройству дворов. И жители 
решают сами, на что им потратить 
выделенные средства.
— Представители ТОС приходят 
к нам, называют конкретную сумму, 
которую они хотели бы потратить 
на освещение, а мы уже рассчи-
тываем, что на них можно сделать. 
Бывает, что хватает только на ос-
вещение половины двора. В этом 
случае вторую половину освещаем 
уже в следующем году, —  рассказы-
вает Андрей Марченко.
В этом году от ТОС на работы по 
освещению дворов было три за-
явки —  на общую сумму 1 миллион 
761 тысяча руб лей.

	■ Время от времени светильники приходится включать и днем 	■ Освещение на улице Кабицынской

	■ Оператор оперативной диспетчерской службы Евгения Анатольевна Полоус 	■ Этот автомобиль всегда наготове.

	■ Проспект Ленина

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА
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ПРЕДПРИЯТИЕ РАСШИРЯЕТСЯ

Уже несколько лет подряд Обнинский 
хлебокомбинат периодически открывает 
свои новые фирменные торговые точки 
под брендом «Мистер Хлебсон». И на 
полках этих магазинов можно увидеть 
не только хлеб, но и различные конди-
терские изделия —  торты, пирожные, 
печенья, штрудели с яблоком и корицей, 
круассаны с различными начинками, ва-
трушки с творогом, сахарные баранки 
с маком и многое другое. Следует отме-
тить, что не многие предприятия сейчас 
занимаются выпуском 
новых изделий, но на 
данном предприятии 
делают это регулярно.

Ни для кого не се-
крет, что в  сложных 
экономических ус-
ловиях многие про-
изводства пытаются 
выжить, а обнинский 

х л е б о к о м б и н а т 
расширяется и раз-
вивается. Желание 
производить новую 
продукцию, безуслов-
но, вызвано тем, что предыдущий опыт 
весьма успешный. Ведь если продукция 
пользуется спросом, то есть смысл откры-
вать и новые магазины.

В настоящее время торговые точки 
хлебокомбината, помимо Калуги и Об-
нинска, имеются в Балабанове, Жукове, 
Малоярославце, в Ермолине и в Бело-
усове.

ТОРГОВЫХ ТОЧЕК СТАНОВИТСЯ 
ВСЕ БОЛЬШЕ

Так, в  Обнинске уже более 20  лет 
функционирует фирменный магазин при 
хлебокомбинате, на Курчатова, 51. Также 
горожанам хорошо известен и магазин 
на Курчатова, 2. А большинство торговых 
точек разбросаны по всему городу –– 
в самых оживленных местах: в торговом 
центре «Привокзальный» —  по улице Же-
лезнодорожной, 6, на проспекте Ленина, 

103, на улице Энгельса, 34, на площади 
Аксенова, 18, на проспекте Маркса, 56, на 
Гагарина, 27-а и 35-а.

В магазине на Курчатова, 51 время от 
времени устраивают дегустацию продук-
ции. Пробуют ее и частные предприни-
матели, занимающиеся оптовой закупкой 
хлеба для своих магазинов. Многим нра-
вится хлеб «Бородинский», «Рижский» 
и «Столичный».

Стратегия развития предприятия пред-
полагает расширение торговой сети. 
И развиваться хлебокомбинат планирует 
масштабно, потому что обнинский хлеб 
любят везде. Торговые точки этого пред-
приятия брендовые, их можно сразу уз-
нать по логотипам и фирменной цветовой 
гамме. И очень важно, что в этих точках 
можно приобрести любую продукцию 
хлебокомбината, что не всегда удается 
сделать в других магазинах. К тому же 
и хлеб здесь можно купить горячим. При-
возят его по два-три раза в день прямо 
с производственной ленты.

Благодарные покупатели отмечают, что 
ни один хлеб не пахнет так вкусно, как тот, 
что выпекают на Обнинском хлебокомби-
нате. Как же такой можно не купить?

ЗАПАХ ХЛЕБА ОБНИНСКОГО ЗАПАХ ХЛЕБА ОБНИНСКОГО 
ХЛЕБОКОМБИНАТАХЛЕБОКОМБИНАТА

	■ Изготовление продукции Обнинского хлебокомбината

	■ В цехах предприятия 	■ Мука используется самого высшего качества

За последнее время в Обнинске 
открылось немало новых пека-
рен. Торгуют и лепешками, и ка-

раваями —  выбор огромный. Но про-
дукция Обнинского хлебокомбината 
по-прежнему вне конкуренции. Об-
нинский хлеб любят, его раскупают 
очень быстро. И это предприятие 
не просто продолжает работать 
в штатном режиме, выпекая боль-
шой ассортимент своей продук-
ции, но и расширяется.

	■ Палатка обнинского хлебозавода на Энгельса, 34

	■ Работа кипит

	■ Палатка хлебокомбината на 
Аксенова, 18а

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ЗАСЛУЖЕННО

Генеральный директор SINTEC Group Илья 
Михин награжден нагрудным знаком 

«За милосердие и благотворительность» от 
Министерства просвещения РФ.

— Компания SINTEC Group —  давний пар-
тнер управления образования в вопросах 
поддержки и развития системы образова-
ния в  городе. Компания учредила премии 
одаренным детям за участие и победы во 
Всеросе. В этом году 12 ребят приняли уча-
стие и получили награды от 75 до 350 тысяч 
руб лей.

Это мощная моральная и  материальная 
поддержка, а также мотивация к дальней-
шему движению.

Кроме того, SINTEC Group принимает ак-
тивное участие в обеспеченности безопас-
ности школьных и дошкольных учреждений. 
В  ковидный период компания абсолютно 
бесплатно поставляла в  образовательные 
учреждения средства защиты и обработки 
поверхностей, что было огромной для нас 
поддержкой.

Илья Валерьевич помогает отдельным ор-
ганизациям по их просьбе в приобретении 
методической и художественной литературы. 
Оказывает поддержку в организации различ-
ных мероприятий в школах.

Также со стороны компании SINTEC Group 
оказывается огромная поддержка спор-
ту и детям, нуждающимся в особой заботе. 
Можно сказать, что SINTEC Group оказыва-
ет городу всестороннюю поддержку, —  рас-
сказала вице-мэр по образованию Татьяна 
Волнистова.

Сам же Генеральный директор компании 
SINTEC Group Илья Михин, комментируя свою 
награду, акцентировал внимание, что иначе —  
нельзя. Что любимый город и его жителей 
нужно обязательно поддерживать.

— Компания SINTEC Group находится в Об-
нинске, я сам родился и живу тут. И, конечно 
же, в связи с этим, наступает большая ответ-
ственность.

Обнинск —  первый наукоград. Наш город 
обладает очень большим научным потенци-
алом, но для того, чтобы его правильно реа-
лизовать, мы должны начать с детей.

Есть Олимпиады —  федеральные, област-
ные, но, к сожалению, возможности родите-
лей или Администрации —  не безграничны. 
Иногда бывает так, что ребенка не получает-
ся отправить на Олимпиаду. Мы взяли на себя 
эту приятную ответственность —  организовы-
вать поездки детей.

Самое главное, что хочу отметить —  мы вве-
ли беспрецедентные гранты, большие пре-
мии за достижение результатов и получение 
призовых мест на Всероссийской олимпиаде. 
Это сработало как мощный стимул.

Наша цель —  сделать Обнинск городом 
с  самой большой концентрацией чемпио-
нов! —  сказал Илья Михин.

ЗА МИЛОСЕРДИЕ ЗА МИЛОСЕРДИЕ 
И БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ
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Журналиста Елену Ище-
еву многие помнят как 
ведущую программы 
«Принцип домино». Но 

звезда телевидения давно ушла 
в  семейный бизнес и  покоряет 
другие вершины. Сначала это был 
сверхуспешный, начатый с нуля, 
финансовый портал «Банки.ру», 
приносивший миллиард руб лей 
в  год. О  том, как американские 
инвесторы выдавили основателей 
портала из бизнеса, Елена Ищеева 
рассказала в интервью «Эмпатии 
Манучи».

Сегодня Елена и ее супруг, Фи-
липп Ильин- Адаев, основатель сайта 
Банки.ру, владеют заводом по про-
изводству пеностекла в Калужской 
области. Долю «Роснано» и кипр-
ской компании супруги выкупили за 
полмиллиарда руб лей в 2022 году.

НЕ ПУСКАЙТЕ НИКОГО В СВОЙ 
БИЗНЕС!

Елена —  просто мечта журна-
листа, она не скрывает ничего: ни 
фактов, ни цифр, ни своего отноше-
ния к тем или иным событиям и лю-
дям. Искренне удивляется, почему 
после начала СВО из России ушли 
европейские бизнесмены, а аме-
риканские остались. К штатовским 
бизнесменам у семьи вполне кон-
кретные претензии.

— Подлость, как и деньги, любит 
тишину, —  считает Елена и  свои-
ми выступлениями в прессе хочет 
оградить российских бизнесменов 
от жадных лап недобросовестных 
иностранных хапуг.

Елена и Филипп напоролись на 
американских инвесторов, которые 
выдавили их из бизнеса, как только 
годовой оборот компании «Банки.
ру» достиг миллиарда руб лей.

История нередкая в нашей стра-
не. Но  почему-то немногие решают-
ся рассказать о своем опыте обще-
ния с инвесторами.

Супруги строили компанию 
16 лет, поднялись с нуля на концеп-
ции «Вся правда о банках».

— Почему мы продали 40% биз-
неса инвесторам? Тогда так модно 
было, —  поджимает плечами Елена.

Действительно, все эти мантры 
о развитии бизнеса за счет привле-
чения западного капитала и сегодня 
оказывают магическое воздействие 
на людей даже очень искушенных. 
Кроме того, советские граждане 
и сегодня уверены, что продавать 
совершенно спокойно можно 49 
процентов предприятия. Якобы, 
если оставить большую часть, то 
и  решения будет принимать тот, 
у кого 51 процент акций. Но в ре-
альности и продажи 40% компании 
оказалось достаточно, чтобы ее ли-
шиться.

— Ни в Сколково, ни в Вышке, ни 
в одном российском институте не 
учат, что свое дело прежде всего 
надо уметь защищать, —  говорит 
бывшая владелица Банки.ру.

Сегодня Елена хорошо усвоила 
урок, что эти «партнёры России» —  
американские инвесторы —  при-
ходят сюда не давать, а забирать. 
Жестоко, по-хамски, с позиции силы. 
Супругам еще повезло, что из этой 
передряги они вышли живыми.

И первый совет, который Елена 
дает своим коллега- бизнесменам: 
Никого не пускайте в свой бизнес! 
Второй совет: не уходите с должно-
сти генерального директора!

КАК ОТНИМАЮТ КОМПАНИЮ 
В РОССИИ АМЕРИКАНСКИЕ 

ИНВЕСТОРЫ

В «Банки.ру» пришел совладе-
лец —  приятный мужчина, с кото-
рым у супругов были прекрасные, 
дружеские отношения, но очень 
скоро он продал свою часть биз-
неса и уехал в Штаты. Естественно, 
повлиять на то, кому собственник 
продаст свою долю было невоз-

можно. Новые партнеры начали 
с того, что стали уговаривать Еле-
ну, чтобы она убедила своего мужа 
оставить должность генерального 
директора.

Успешному бизнесмену и  его 
окружению стали активно доказы-
вать, что он ни с чем не справляется, 
тормозит бизнес и вообще, все надо 

делать иначе, а тут все делается не-
правильно. Сдались, конечно, не 
сразу, но в конце концов Елена сама 
привела на должность генерального 
директора некую даму из микрофи-
нансовой организации.

Мадам скоро стала интриговать 
против основателей и  увольнять 
всех, кто работал на бренд с перво-
го дня. Сотрудников лишали квар-
тальных премий, запрещали даже 
здороваться с основателями ком-
пании. Естественно, в таких усло-
виях ценные специалисты работать 
не могли и не хотели, люди просто 
уходили из компании.

В противостоянии с американски-
ми инвесторами Елена и Филипп 
держали оборону полтора года. 
Тогда бывшая спортсменка и звез-
да телевидения поняла, что частный 
бизнес —  это вой на за выживание 
своего дела. Расслабишься на се-
кунду —  многое потеряешь.

— Россия сейчас в том же поло-
жении. Нужно выстоять, иных ва-
риантов у нас как народа просто 
нет, —  считает Елена.

«Партнеры» оказались предате-
лями и врагами. И на своем опыте 
бизнесмены поняли, американцы 
в качестве врагов менее опасны, 
чем в  качестве партнеров. Вы-
купить часть бизнеса партнеры 
хотели за копейки. Но избавиться 
от компании с предателями все же 
удалось за более- менее прилич-
ные деньги.

КАК СНЕСЕННЫЙ ЧЕХАМИ 
МАРШАЛ КОНЕВ СБЕРЕГ ДЕНЬГИ 

ЕЛЕНЫ ИЩЕЕВОЙ

— После кровавого конфликта 
с американскими инвесторами мы 
вышли из бизнеса, чтобы спасти 
свою жизнь, —  считает Елена.

Деньги решили вкладывать в Рос-
сию. Продали недвижимость в Че-
хии, на прекрасном месте в Праге: 
слева Российское посольство, спра-
ва вилла американского посла, 
а посредине вилла «Бланка».

— Вот так мы жили, но после 
того как я  увидела снесенный 
памятник маршалу Коневу, я по-
няла, что в эту страну я больше 
никогда не приеду, —  вспоминает 
Елена. —  Я видела нашего марша-
ла, лежащего на земле с удавкой 
на шее. Эта картина у меня перед 
глазами. Многие не успели про-
дать недвижимость в разгар СВО. 
Мы успели.

Конечно, успели. В  том числе 
и  потому, что, увидев унижение 
советского маршала, не стали раз-
думывать и сразу приняли реше-
ние уйти из Чехии, неблагодарной 
и обезумевшей страны.

Решение матери поддержал 
и сын, который не остался учиться 
в Европе, а вернулся в Россию и те-
перь работает на заводе в Калуж-
ской области.

В общем, вилла была во время 
продана и даже деньги успели при-
йти в Россию. Показательно, что бук-

вально на следующий день после 
этого события денежные переводы 
из Чехии в Россию были закрыты.

— Мы успели вскочить в послед-
ний вагон, —  резюмирует Елена 
Ищеева. —  Мы проехали на поезде 
и за нами упал мост. Бог есть! День-
ги тоже.

ВЛЮБИЛИСЬ В ИСТОРИЮ 
ПРОИЗВОДСТВА

Сегодня семья владеет крупней-
шим в  России заводом по про-
изводству пеностекла «ICM Glass 
Калуга», который находится на гра-
нице Московской и Калужской об-
ласти в Ворсино, как раз за всем из-
вестным предприятием «Самсунг».

— Красивый, маленький, элегант-
ный, —  описывает свой завод Елена.

Сделка оформлялась в  разгар 
спецоперации, когда многие, на-
значившие себя элитой, бежали из 
России.

— Мы получили инсайд, что пред-
приятия «Роснано» продают свои 
активы.

Ознакомившись с сайтом, на ко-
тором перечислялись продаваемые 
компании, супруги выбрали калуж-
ское предприятие. И чем больше 
бизнесмены узнавали о производ-
стве, тем больше в него влюблялись.

О  продукции своей компании 
Елена Ищеева говорит с искренним 
восторгом. Слушая ее, невозможно 
не влюбиться в инновационный сте-
клощебень.

Пеностекло —  это уникальный ма-
териал, разработанный еще совет-
ским академиком Китайгородским, 
производится он из стеклобоя. От-
ходы производства превращаются 
в отличную продукцию. Щебень по-
лучается легкий, экологичный, он не 
горит и хорошо держит тепло. Парк 
«Зарядье» у стен Кремля стоит на 
пеностекольном щебне этого заво-
да и не он один.

Происхождение полумиллиарда 
руб лей, которые были уплачены за 
завод, были тщательно проверены 
соответствующими органами.

Калужские чиновники не только 
не мешают работать, но еще и по-
могают по мере сил, например, на-
ладить связи с отечественными по-
ставщиками. Сама Елена приезжает 
на завод, встречается со специали-
стами, удивляя их погруженностью 
в вопросы производства. Там же 
в  отделе логистики работает ее 
сын.

— Мы не уехали, потому что не 
привыкли бежать от трудностей. 
В Европе я на третий день задыха-
юсь, там делать нечего. Скучно и не 
интересно! Для меня это всегда 
сонная лощина. А у нас ты всегда на 
гребне воды, на острие атаки. Я не 
могу жить, не решая  какие-то про-
блемы. Конечно, прийти в нашем 
возрасте в новый бизнес, да еще 
строительный! Вся московская ту-
совка была в шоке!

Но Елена Ищеева уверенно де-
монстрирует способность покорять 
не только спортивные и телевизи-
онные вершины, но и вершины биз-
неса. От этого московская тусовка, 
вероятно, погружается еще в боль-
ший шок.

МОСКОВСКАЯ ЛЕДИ ВЛЮБИЛАСЬ МОСКОВСКАЯ ЛЕДИ ВЛЮБИЛАСЬ 
В ЗАВОД В ВОРСИНОВ ЗАВОД В ВОРСИНО

ТЕЛЕЗВЕЗДА ЕЛЕНА ИЩЕЕВА О НОВОМ 
БИЗНЕСЕ И ОПАСНОСТИ РАБОТЫ 

С АМЕРИКАНСКИМИ ИНВЕСТОРАМИ

Ни в Сколково, 
ни в Вышке, 
ни в одном 
российском институте 
не учат, что свое дело 
прежде всего надо 
уметь защищать

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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О том, как защититься от мошенников 
и стоит ли платить кредит, который вы 
не брали, нам рассказали сотрудники по-
лиции, имена которых предавать огласке 
мы не имеем права.

Про различные обманы и аферы 
я пишу уже больше пятнадцати лет, 
но о некоторых деталях битвы с мошен-
никами даже мне не было известно.

«ГОСУСЛУГИ» КАК ОРУДИЕ 
МОШЕННИКОВ

Каждую неделю в полицию Обнинска 
обращается от 3 до 20 человек, ставших 
жертвами мобильных мошенников.

— Гражданам поступают звонки с раз-
личных номеров телефонов, и номер 
может высвечиваться реальных «Госус-

луг», или правоохранительных органов, 
или социальных учреждений, или ваше-
го родного человека. Проблем никаких 
нет, —  рассказывает сотрудник по борьбе 
с мошенничествами. —  Имея определен-
ные программы, мошенники могут сде-
лать так, что у вас будет светиться любой 
номер, который они захотят.

В настоящее время у нас, конечно, 
законодательством предусмотрена от-
ветственность сотовых операторов 
за предоставление теневого трафика, 
но это тоже долгий процесс. Прокурату-
ра привлекает к ответственности, но это 
происходит уже тогда, когда люди пере-
водят деньги.

Кстати, с «Госуслуг» никто никому 
не звонит!

Действительно, тут мы сами попробо-
вали дозвониться на «Госуслуги» сооб-
щить о попытке мошенничества, так нам 
это не удалось! Бот сначала рекомен-
довал нажимать разные кнопки, а по-
том посоветовал написать сообщения 
на сайте. Кто после этого поверит в то, 
что сайта будет  кто-то звонить?

ВАШ ЛИЧНЫЙ КАБИНЕТ ВЗЛОМАЛИ! 
НАЗОВИТЕ 4 ЦИФРЫ!

— Сейчас на первом месте такой сце-
нарий: звонящий по телефону человек 
представляется сотрудниками «Госуслуг». 
Говорят, что ваш личный кабинет, напри-
мер, взломали. И вам должно поступить 
уведомление, а вы должны сообщить че-
тырехзначный код.

Наивные граждане охотно сообщают 
четырехзначный код, который они видят 
в пришедшем сообщении и тем самым 
отписывают свой телефонный номер 
от своего личного кабинета.

Мошенники тут же переподписывают 
ваш личный кабинет на себя, вписывая 
свой телефонный номер. После это-
го мошенники могут делать с вашими 
персональными данными все, что угод-
но! А наивный гражданин после этого 
может стать обладателем множества 
микрозаймов, о которых узнает тогда, 
когда получит иск из суда о взыскании 
или придет оформлять ипотеку и узна-
ет, что у него плохая кредитная история, 
хотя лично он никогда никаких креди-
тов не брал.

А начиналось все с того, что  кто-то 
сказал 4 цифры, пришедших в смс-
сообщении! А мошенники, используя 
ваши персональные данные дистанци-
онно посредством сети Интернет, оформ-
ляют микрозаймы, где в карте клиента 
фигурирует ваши паспортные данные, 
а деньги уходят на посторонние счета.

В итоге, мошенник получает себе денеж-
ки, а на человека вешается микрозайм.

ЗВОНОК ОТ ОПЕРАТОРА СВЯЗИ —  
НАЧАЛО ОБМАНА

— Какой предлог, кроме Госуслуг», ис-
пользуют мошенники, чтобы получить 
ваши персональные данные?

— Звонят, представляясь сотрудниками 
оператора сотовой связи. Говорят, ува-
жаемая (называют имя-фамилию), у вас 
сейчас будет заканчиваться договор 

на оказание наших услуг, поэтому да-
вайте с вами, пожалуйста, переоформим 
наши договорные отношения, если вы 
не против, не возражаете? Если человек 
соглашается, просят сообщить цифровой 
код, который якобы они сами и выслали. 
И всё, далее работает та же схема, что 
и с «Госуслугами».

Люди плохо понимают, что защищать 
нужно и персональные данные, и завет-
ные четыре цифры, присланные в смс-
сообщении после подозрительных звонков.

— По-прежнему популярно мошен-
ничество, когда представляется сотруд-
никами правоохранительных органов. 
Тут следует помнить, что полицейские 
и следователи НИКОГДА не просят пе-
речислять  куда-либо деньги. И уж точ-
но не просят сообщать цифры из смс-
сообщений.

А банки вообще не звонят физическим 
лицам. Ну, а представить, что Центробанк 
может позвонить ВАМ, может вообще 
только человек, далекий от современных 
реалий. У ведомства Набиулиной и без 
нас дел хватает.

Помните, что цифровой ключ —  это 
электронная подпись. Вы ее получили, от-
правили, значит, подтвердили свою лич-
ность и согласились на  какие-то действия.

А У ВАС В ТЕЛЕФОНЕ ХРАНИТСЯ 
ФОТО ПАСПОРТА ИЛИ БАНКОВСКОЙ 

КАРТЫ?

Но можно вообще ничего не делать 
и оказаться в числе тех, кто взял микро-
займы.

НОВОСТИ

Уже не первый год 
разные мошенники 
и аферисты ведут 

настоящую вой ну про-
тив россиян. И если со-
всем недавно мы мог-
ли говорить о том, что 
жертвами могут стать 
только наивные граж-
дане, то сегодня по-
страдать от любителей 
чужих денег может лю-
бой человек, у которо-
го есть телефон и реги-
страция на Госуслугах.

ХОТИТЕ СОХРАНИТЬ СВОИ ДЕНЬГИ —  ЧИТАЙТЕХОТИТЕ СОХРАНИТЬ СВОИ ДЕНЬГИ —  ЧИТАЙТЕ

СРОЧНЫЕ НОВОСТИ НА ФРОНТЕ СРОЧНЫЕ НОВОСТИ НА ФРОНТЕ 
ОБМАНА РОССИЯНОБМАНА РОССИЯН

Наивные граждане охотно 
сообщают четырехзначный 

код, который они видят 
в пришедшем сообщении 
и тем самым отписывают 
свой телефонный номер 

от своего личного кабинета.

ОБНИНСКИЕ МОРЖИ 
УСТРОИЛИ ДВА ЗАПЛЫВА

ПОЛЕЗНЫЙ ПОДАРОК 
ПОЛУЧИЛ ЖИПА ДЛЯ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

В НАУКОГРАДЕ ВПЕРВЫЕ 
ПРОЙДУТ ОБЛАСТНЫЕ 
СОРЕВНОВАНИЯ МОРЖЕЙ

Первый они организовали 25 ноября, в честь 
Дня моржа и открытия сезона зимнего плавания, 
а второй —  26-го, в поддержку морских пехотин-
цев —  участников СВО.

Мероприятия состоялись на Городском пляже. 
Как рассказал президент Региональной обще-
ственной физкультурно- спортивной организа-
ции «Федерация зимнего плавания Калужской 
области» и председатель обнинского клуба зака-
ливания Валерий Астахов, в первый день спор-
тсмены совершили заплывы на 25 и 50 метров, 
во второй —  на 25.

К сожалению, не смогли приехать калужские 
моржи, но мероприятие все равно получилось 
ярким и интересным. Обнинских спортсменов 
было 15. Активное участие в этих спортивных 
праздниках приняли активисты ТОС «Мирный».

Полезный подарок получил министр при-
родных ресурсов и экологии региона Влади-
мир Жипа для Калужской области. Коллеги из 
Роснедр передали карты полезных ископаемых 
Центрального федерального округа. Их подго-
товил геологический научно- исследовательский 
институт имени Карпинского специально к фо-
руму недропользователей ЦФО.

Как пояснил министр, в основе разработки ле-
жит концепция создания виртуального аналога 
недр, который позволяет объединить геологиче-
ские данные государственных информационных 
систем и специализированных информационных 
ресурсов Роснедра в единую динамически об-
новляемую модель.

«Будем использовать в работе, а также пере-
дадим другим геологическим организациям ре-
гиона», —  отметил Владимир Жипа.

23 декабря в Обнинске, на Городском пля-
же, впервые пройдут областные соревнования 
любителей зимнего плавания. По информа-
ции президента Региональной общественной 
физкультурно- спортивной организации «Феде-
рация зимнего плавания Калужской области» 
и председателя обнинского клуба закаливания 
Валерия Астахова, состоятся они в рамках Все-
российской акции «Закаленная Россия —  силь-
ная страна».

Напомним, что в прошлом году в этой акции 
приняли участие 18 моржей. Причем двое из 
них нырнули в ледяную прорубь впервые. В этом 
году уровень мероприятия будет региональным, 
и ожидается более массовый заплыв.
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Мошенники в мессенджерах аккуму-

лируются целыми группами, и они там 
перепродают персональные данные. 
Можно найти предложения: «За 10 тысяч 
скину вам базу данных жителей города 
Обнинск». 

Преступники покупают эти базы, и по-
том они начинают обзванивать на пред-
мет выманивания денег.

Как защитить свои персональные дан-
ные? Никак!

И неудивительно: то непонятные 
управляющие компании устраивают 
опросы жильцов, требуя паспортные 
данные, номера телефонов и прочее, 
то фитнесс- центры и частные медклини-
ки. А сколько мероприятий, организаторы 
которых требуют аккредитации с предо-
ставлением полных персональных дан-
ных! Какая гарантия, что все это не будет 
использовано в преступных целях?

Есть люди, у которых в переписке или 
галерее хранится фото паспорта или 
банковской карты. Они тоже в зоне ри-
ска, как и те, кто хранит интимные видео 
и фото. Этих просто начинают шантажи-
ровать.

КОМПЬЮТЕРНОГО МАСТЕРА 
ВЫЗЫВАЛИ?

В Обнинске и других городах Рос-
сии постоянно появляются объявления 
с предложением услуг частных масте-
ров по ремонту компьютеров. Наивные 
граждане спокойно допускают к сво-
им ноутбукам людей, явившихся к ним 
в дом с неизвестными целями. Получив 
доступ к устройствам, «мастера» могут 
не только развести на дорогостоящий 
ремонт, но и скачать базу данных, где 
неизвестно, что будет.

Бывало, что таким образом скачали 
базу у тех, кто хотел построить в Об-
нинске стеклозавод. Завод в наукограде 
в результате череды скандалов не по-
строили, но мошенники скачивают базу 
данных совсем не для того, чтобы за-
щитить экологию города. Чаще всего, 
получив пароли, доступ к документам 
или фотографиям, преступники распо-
ряжаются этой добычей по собственно-
му корыстному усмотрению.

УСТАНОВИТЕ ПРИЛОЖЕНИЕ,  
ЧТОБЫ ЗАРАБОТАТЬ?  

НЕТ, ЧТОБЫ ЛИШИТЬСЯ ДЕНЕГ

Кто не согласится подзаработать, сидя 
дома и выполняя нехитрые манипуляции 
в интернете? Получили такое предложе-
ние —  вспомните поговорку про бесплат-
ный сыр и мышеловку!

Некоторые граждане охотно согла-
шаются, например, ставить лайки или 
писать положительные отзывы под това-
рами. Для этого предлагают установить 
на телефоне специальное мобильное 
приложение.

Хватает и тех, кто готов стать инвесто-
ром или играть на бирже через пред-
ложенное неизвестно кем приложение.

В результате, после того как при-
ложение установлено, мошенник уда-
ленно может совершать любые мани-
пуляции на вашем телефоне, заходить 
в приложения, перечислять деньги 
куда угодно и расплачиваться за то-
вары.

БАНКОВСКИЕ КАРТЫ ДЛЯ ДЕТЕЙ? 
ОПАСНО!

Родители часто оформляют банков-
ские карты в пользование детям, кото-
рые вообще не понимают, чего нельзя 
делать.

Дети имеют доступ к гаджетам, они 
играют в онлайн-игры. Есть каналы фа-
натов, участников этих игр. Вот маль-
чик подписался на этот канал и следит 
за новостями. Любой участник этого 
канала может обратиться уже в личное 
сообщение. Правильно? И детям по-
сылать личные сообщения, например: 
«Я знаю, ты заработал бонусы в игруш-
ке. Не желаешь ли их обналичить? Я ме-
неджер этой игры в русском представи-
тельстве». В общем,  какую-либо ерунду 
несут и предлагают помочь обналичить. 
Дети соглашаются. Ему предлагают сфо-
тографировать банковскую карту с двух 
сторон и отослать.

Получив персональные данные, мо-
шенник может делать все, что хочет. 
А потом мама, на которую чаще всего 
оформлена банковская карта, узнает, что 
на нее оформили микрозайм.

Пока ни дома, ни в школе дети 
не получают нормальной информации 
о том, как пользоваться банковской 
картой. Впрочем, это неудивительно, 
судя по тому, как ведут себя взрослые, 
которым уже все рассказали, но это 
ни к чему не привело —  пострадавших 
от мошенников меньше не становится.

КАК УЗНАТЬ, ЧТО ВЫ БРАЛИ 
МИКРОКРЕДИТ?

Но есть и хорошие новости! Задол-
женности по данным займам граждане 
имеют право 2 раза в год проверить по-
средством «Госуслуг» бесплатно. Получа-
ют информацию из Национального бюро 
кредитной истории.

Как это делается? Заходите в свой 
личный кабинет, 

там есть раздел «Справки, выписки». За-
ходим в этот раздел, дальше будет под-
раздел «Кредитная история».

В этом подразделе оформляете заяв-
ку, проверяете свои соответствия лич-
ных данных и ожидайте поступления 
вам в кабинет сообщения, где на выбор 
будут представлены три-четыре компа-
нии, где хранятся сведения относительно 
кредитной истории.

Обычно самым обширным объемом 
обладает Национальное бюро кредитной 
истории. Они отражают все микрозаймы.

Если обнаружили непонятные микро-
займы, которые вы не брали, то с этой 
выпиской идите в полицию и пишите 
заявление по факту незаконного ис-
пользования своих персональных дан-
ных в сфере кредитования.

КАК НЕ ПЛАТИТЬ МИКРОЗАЙМ, 
КОТОРЫЙ ВЫ НЕ БРАЛИ?

— Люди обратились в полицию, долж-
ны ли они платить за взятый от их имени 
микрокредит? —  задаю вопрос, интере-
сующий многих.

— Нет, это договор потребительского 
кредитования, но именно «микро». Пла-
тить изначально ничего не надо, более 
того человек, по сути, не будет являться 
потерпевшим. 

Лицо, чьи данные использовали, бу-
дет проходить свидетелем по делу, по-
тому что фактический материальный 
ущерб причиняется микрофинансовой 
компании, которую путем обмана ввели 
в заблуждение. Да и микрофинансовая 
компания переводит деньги на сторон-
ний банковский счет. Повторяю, ничего 
платить не надо, пишите заявление в по-
лицию, потому что это быстрее. Потом 
обращайтесь с письменным заявлением 
в адрес микроорганизации, которая яко-
бы вам выдала деньги. Пишете им: «Про-
шу провести внутреннее расследование 
по факту использования моих персо-
нальных данных при предоставлении 
Договора займа номер  такой-то». Если 
номера не знаете, просто какого числа 
и на какую сумму оформлен.

Микрофинансовая компания, перепро-
верив, убедившись, что скорее всего, был 
факт мошенничества, сама в полицию 
направляет большой пакет документов 
с объяснением от законного представи-
теля, где есть уже объяснения, вся доку-
ментация и заявление с просьбой возбу-
дить уголовное дело по выше указанным 
обстоятельствам.

— А вам, в свою очередь, они на-
правляют письмо, где официально вас 
уведомляют, что процесс по взысканию 
с вас денежных обязательств прекра-
щен и в адрес «Национального бюро 
кредитной истории» они направили 
письмо с внесением соответствующей 
корректировки. В течение нескольких 
месяцев сведения о том, что вам выда-
вался микрозайм, оттуда будут удалены. 
Это нужно, чтобы не была испорчена 
ваша история.

Итак, не забывайте менять пароли, 
проверять свою кредитную историю. 
И не разговаривайте с незнакомцами 
о деньгах и числах. Эти простые прави-
ла помогут вам противостоять мошен-
никам.

НОВОСТИ

КАК ЗАЩИТИТЬСЯ 
ОТ МОШЕННИКОВ?

ЧТОБЫ СВЕСТИ РИСКИ К МИНИ-
МУМУ, РЕКОМЕНДУЕТСЯ:

Нигде не оставлять свое фото 
с паспортом. При необходимости 
маркировать их датой и органи-
зацией.

Никогда не сообщать личные 
данные: паспорт, номер карты.

Коды из SMS не говорите 
по телефону неизвестным граж-
данам.

Регулярно проверяйте кредит-
ную историю: проверка кредитной 
истории поможет своевременно 
обнаружить чужой заем и оспо-
рить его. Запросить отчет можно 
на сайте НБКИ. 2 раза в год это 
бесплатно.

Подключить защиту от мошен-
ничества.

Не подпускайте к своему но-
утбуку или телефону незнакомых 
людей.

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ НА ВАС УЖЕ 
ОФОРМИЛИ МИКРОЗАЕМ?

✔Написать заявление в поли-
цию;

✔Обратиться напрямую в МФО;
✔Подать заявление на оспари-

вание кредитной истории в бюро;
✔Подать иск в суд, если МФО 

откажется признавать ошибку.

РЕКОМЕНДАЦИИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

А начиналось все с того, что 
 кто-то сказал 4 цифры, при-

шедших в смс-сообщении! 
А мошенники, используя 

ваши персональные данные 
дистанционно посредством 
сети Интернет, оформляют 
микрозаймы, где в карте 

клиента фигурирует ваши па-
спортные данные, а деньги 

уходят на посторонние счета.

ОБНИНСКИЙ ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ СОБРАЛ 
НА КОНФЕРЕНЦИИ УЧЕНЫХ 
АТОМНОЙ ЭНЕРГЕТИКИ

В ОБНИНСКЕ ДАЛИ СТАРТ 
НОВОМУ МОЛОДЕЖНОМУ 
ПАРЛАМЕНТУ ГОРОДА

ОБНИНСКИЕ ПАРЫ 
ПОЖЕНЯТСЯ ПРЯМО 
ПЕРЕД НОВЫМ ГОДОМ

27 и 28 ноября подвели итоги XIX Междуна-
родной научно- практической конференции «Бу-
дущее атомной энергетики —  AtomFuture 2023».

Участниками стали как российские и зарубеж-
ные студенты и аспиранты, так и исследователи, 
преподаватели и ученые, область научных инте-
ресов которых относится к атомной энергетике 
и смежным отраслям. На конференции, которая 
проходила на русском и английском языках, 
представили более 120 докладов из России 
и других стран мира.

29 ноября в главном Дворце творчества де-
тей и юношества, а если быть точнее, то в его 
подразделении «Кванториум», прошла встреча 
активных представителей всех школ. В прошлом 
году был создан молодежный парламент города. 
Он очень эффективно отработал учебный год. 
Выпускники пошли дальше —  теперь они юнио-
ры Росатома и активные участники молодежного 
парламента Калужской области.

«Сегодня мы стартовали. Запустили новую 
серию молодежного парламента города Обнин-
ска. В «Квантоируме» собрались самые активные 
школьники. Они все являются участниками «Дви-
жения первых». Мы немного переформулируем 
работу парламента. Теперь будем заниматься 
не только законотворческой деятельностью, 
но и проектированием различных мероприя-
тий. В этом году у нас пройдет фестиваль науки 
«Глазами школьника», мероприятия, посвящен-
ные Дню Победы. Ребята уже спроектировали 
сессии- интенсивы. Сейчас мы распределяем всех 
по комитетам. И уже с завтрашнего дня начина-
ем активно реализовывать все проекты», —  рас-
сказала вице-мэр по образованию Обнинска 
Татьяна Волнистова.

В отделе ЗАГС 30 декабря значится выход-
ным днем, но планы пришлось изменить, так 
как на днях одна пара обратилась к сотрудникам 
с просьбой зарегистрировать их брак 30 дека-
бря. Новый год они хотят отмечать уже будучи 
семьёй.

По информации руководителя отдела Лидии 
Синецкиной, влюблённым пошли навстречу 
и 30 декабря сделали рабочим днем. И как толь-
ко об этом стало известно, поступило еще три 
аналогичных заявления от будущих молодожё-
нов. Так что перед праздником в ЗАГСе ожида-
ется сразу несколько регистраций.
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.Мы тоже решили опросить жите-
лей Обнинска и задать им вопрос: 
«Что должно сделать государство, 
чтобы поддержать и сохранить се-
мью?»

ОНЛАЙН-ИГРА «КРЕПКАЯ 
СЕМЬЯ»

В рамках социального проекта 
«Обучающие экспедиции» команды 
провели 118 интервью с жителями 
нашего региона, проанализировали 
172 идеи и выработали 11 реше-
ний. Несколько из них в настоящее 
время взяты в работу и поддержи-
ваются министерством труда и со-
циальной защиты региона.

Одна из идей социального про-
екта «Обучающие экспедиции» —  
онлайн-игра «Крепкая семья», там 
в игровой форме изучаются реаль-
ные жизненные ситуации в семей-
ных отношениях, при решении ко-
торых развиваются социальные на-
выки, умение наблюдать, замечать 
и проявлять свои эмоции, а также 
анализировать, понимать слова 
и поступки других людей.

Проект находится в стадии до-
работки и, возможно, потребует со-
трудничества с профессиональны-
ми психологами, представителями 
научного сообщества.

Жители Обнинска не против того, 
чтобы поиграть в семью, но настро-
ены гораздо серьезнее.

ПОБОЛЬШЕ ДУШЕВНОСТИ, 
СПОРТИВНЫХ ВРАЧЕЙ 

И ЗАРПЛАТ

Подавляющее большинство жи-
телей нашего города уверены, что 
для создания семьи нужны матери-
альные условия. И это просто крик 
души современных бабушек —  по-
хоже, именно на них лежит 
львиная доля ответственно-
сти за продолжения рода 
в России:

— Как молодые люди 
могут обзавестись 
жильем? —  волнует-
ся 57-летняя бабуш-
ка Ирина Михайлов-
на, —  Ипотеку платят 
родители, которым 
еще и не дали выйти 
на пенсию, чтобы за-
ниматься с  внуками. 
Приходится совмещать 
все! Чего нам это сто-
ит —  лучше помолчу. 
Зарплата в Обнинске 
такая, что мои дети уе-
хали из Обнинска в Ниж-
ний Новгород —  город- 
миллионник, квартиры 
стоят как в  нашем го-
роде, а  вот различные 
кружки и  спортивные 
секции —  бесплатные, 

медицина на высоте. Никто даже не 
стал истерить и биться в припадке, 
что пока ни у кого нет прописки. 
Спортивный врач —  бесплатно! 
В Калужской области вообще есть 
спортивный врач? Про Обнинск 
даже не спрашиваю. Радует, что 
в наукограде хотя бы мест в детса-
дах достаточно. Впрочем, и в Ниж-
нем нас тоже приняли. И даже про-
писки не потребовали. Удивительно 
душевный город.

ПЯТИДНЕВКА И ДОМА РЕБЕНКА?

Прабабушка двух правнуков Ла-
риса Владимировна, 79 лет, счита-
ет, что нужны пятидневные сады, 
чтобы молодые мамы, которые не 
могут сидеть дома и вынуждены 
учиться и работать, могли оставлять 
деток, даже если те заболеют.

— Такие заведения были в Со-
ветском Союзе, и это позволяло ма-
терям не бросать работу или учебу. 

Конечно, мера эта кардинальная, 
в семье малышу всегда лучше, но 
если депутаты заговорили о запре-
те абортов, тогда они должны обе-
спечить матери и ребенку условия 
для жизни или хотя бы выживания. 

А сегодня ребенок два дня в дет-
ском саду —  две недели на боль-
ничном. Поди —  поработай. В наше 
время хотя бы дети так не болели, 

как сейчас!

ЗА ВСЕ НУЖНО ПЛАТИТЬ

Ольга Геннадиевна, ба-
бушка пятерых внуков:

— Мне есть что сказать 
по этому вопросу. У моей доче-
ри трое детей и двое —  у сына, 
так что я расскажу очень прав-
диво о  проблемах молодой 
семьи. У  меня дети один —  

в  ипотеке, другой —  
в кредитах. Пока дети 
маленькие, мужья одни 
зарабатывают на всю 

семью. В  первый класс 
идет ребенок и  тоже без 

мамы дома —  никак. Для се-
мьи нужно нормальное жилье 
и нормальное существование 
в материальном плане. А чтобы 
семьи были здоровы, хотелось 
бы ходить к государственному 

врачу, а не к платному. И дополни-
тельные услуги все платные. У меня 
все внуки занимаются баскетболом, 
танцами, самбо, дзюдо, и за это все 
нужно платить. А в советское время 
все это было бесплатно. Так что все 
сводится к деньгам!

ЗАКОНЫ ХОРОШИЕ, 
А ИСПОЛНИТЕЛИ?

Нередки случаи, когда папаши от 
содержания детей уклоняются, а су-
дебные приставы ничего сделать не 
могут.

— Я только читаю в газетах, как 
в разных районах Калужской об-
ласти неплательщиков заставляют 
содержать детей и  выплачивать 
долги. Но в Обнинске моим внукам 
от папаши перепадают жалкие кро-
хи. Долг накопился в сотни тысяч 
руб лей. Я годами сама тащу семью 
дочери. А судебные приставы толь-
ко руками разводят. Не понимаю, 
это законы позволяют папашам 
бросать своих детей на произвол 
судьбы, или это особенности рабо-
ты судебных приставов в Обнинске? 
И никакой управы на них нет! Зато 
депутаты обсуждают предложение 
запретить аборты! А кто все это мо-
жет потянуть? Бабушки?

Удивляет исполнение законов 
и другую бабулю.

— Дети купили комнату в обще-
житии, в котором несколько ком-
нат объединены как коммунальная 
квартира. И, по закону, если хозяева 
соседних помещений продают их, 
то они обязаны сообщить об этом 
другим соседям. Но это условие вы-
полнено не было. Сын обратился 
в суд. Для того чтобы выкупить эту 
комнату, пришлось положить деньги 
на счет суда. Естественно, оформить 
ипотеку в этом случае нельзя, при-
шлось брать большой кредит под 
грабительские проценты. Однако 
более полугода длятся суды. Поку-
патели то меняют сумму сделки, то 
приносят сомнительные докумен-
ты. Сейчас более полугода миллион 
руб лей лежит на  каких-то счетах. 

Ни комнаты, ни денег, ни решения 
суда. Какие тут могут быть дети в та-
ких условиях! Все хотят нажиться на 
молодой семье и на детях!

ИГРАЙТЕ В КУКЛЫ!

А вот дети Ирины Павловны до-
жили почти до сорока лет, а детей 
не завели.

— Это я виновата, —  сокрушается 
несостоявшаяся бабушка. —  Нужно 
было не по разным секциям детей 
таскать, а играть с ними в куклы. 
Может, тогда бы они думали не 

о том, как бы им самовыражаться 
и побеждать, а о том, как здорово 
быть мамой. Наши бабушки рожали 
в вой ну, в голодные годы. Посмотри-
те, женщины на Донбассе ничего не 
боятся! Рожают и не одного, не двух. 
Молодцы! А мы тут свихнулись на 
образовании и всяких секциях! Вот 
и сижу теперь без внуков, как дура!

В общем, сколько людей, столько 
и мнений. Можно, конечно, гово-
рить, что не материальное положе-
ние решает проблемы демографии, 
но если посчитать, сколько детей 
не было рождено из-за отсутствия 
квартир и денег, окажется, что на-
селение нашей области могло при-
растать не только мигрантами. А се-
годня даже родители тройняшек не 
могут получить нормальную под-
держку государства.

Калужская область участвует в социальном проекте 
«Обучающие экспедиции». Основная цель проекта —  
снижение количества разводов, разработка системной 

программы поддержки и укрепления семейно- родительских 
отношений, повышение уровня рождаемости в регионе

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ПОИГРАЕМ В СЕМЬЮ В РАМКАХ ПОИГРАЕМ В СЕМЬЮ В РАМКАХ 
ПРОЕКТА «ДЕМОГРАФИЯ»ПРОЕКТА «ДЕМОГРАФИЯ»

Ольга Геннадиевна, бабушка пятерых внуков:
- Мне есть что сказать по этому вопросу. 
У моей дочери трое детей и двое -  у сына, так 
что я расскажу очень правдиво о проблемах 
молодой семьи. У меня дети один -  в ипотеке, 
другой -  в кредитах. Пока дети маленькие, 
мужья одни зарабатывают на всю семью. 
В первый класс идет ребенок и тоже без мамы 
дома -  никак

НЕРЕДКИ СЛУЧАИ, КОГДА 
ПАПАШИ ОТ СОДЕРЖАНИЯ 

ДЕТЕЙ УКЛОНЯЮТСЯ, 
А СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ 

НИЧЕГО СДЕЛАТЬ 
НЕ МОГУТ
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Мы уже неоднократно писали о том, 
что в Обнинске, рядом с домом 9-а на 
улице Пирогова, расположен люк, куда 
ассенизаторские машины несколько раз 
в день сливают бытовые отходы из био-
туалетов и выгребных ям. Рядом распо-
ложены другие частные дома и все бы 
ничего, если бы из этих машин время от 
времени не выливались жидкие отходы 
с фекалиями. Проживающая в доме 9-а 
Марина Александровна рассказывает, 
что запах по всей округе стоит невыно-
симый. Жалуются по этому поводу и ее 
соседи.

– 19 ноября на доро-
ге, прямо около моего 
дома, образовалось 
огромное пятно из по-

моев. Такая же картина 
повторилась и 29 ноя-

бря. Отходы из проезжающей техни-
ки лились на землю прямо на моих 
глазах, я стала громко возмущаться, 
а водитель остановился и заявил мне, 
что ничего страшного не произошло, 
ведь фекалии жидкие. Дескать, вы-
сохнут. А то, что мы уже задыхаемся 
от смрада, его вообще не волнова-
ло. Я  обратила внимание на то, что 
с  его машиной  что-то не так: труба 
для слива не была прикреплена так, 
как положено, и поэтому все стекало 
на дорогу, —  рассказала нам Марина 
Александровна.

Продолжается это безобразие 
с 2012 года, но, как утверждают жите-
ли улицы Пирогова, в последнее время 
количество этого спецтранспорта увели-
чилось в разы. И водители стали пере-
возить отходы еще более безалаберно, 
совершенно не думая о проживающих 
в том месте гражданах.

Пока городская администрация не мо-
жет решить вопрос об изменении марш-
рута ассенизаторских машин. Но водите-
лей следовало бы призвать к ответствен-
ности за такое отношение к людям.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

НОВОСТИ

Неприятные запахи уже 
стали своего рода ви-
зитной карточкой Старого 

города. Жители этого микро-
района устали жаловаться по 
этому поводу. Одно из самых 
зеленых и тихих мест в городе 
оказалось не безупречным в ча-
сти экологии. При этом особую 
роль здесь играет и человече-
ский фактор.

ЖИТЕЛИ УЛИЦЫ ПИРОГОВА ЖИТЕЛИ УЛИЦЫ ПИРОГОВА 
ОПЯТЬ СТРАДАЮТ ОПЯТЬ СТРАДАЮТ 
ОТ ЖУТКОГО ЗАПАХАОТ ЖУТКОГО ЗАПАХА

	■ На земле не вода, а бытовые отходы из 
выгребных ям

	■ Водитель даже не понял, почему возмущаются граждане

	■ Ассенизаторские машины оставляют вот такие вонючие 
следы

КОНЦЕПЦИЮ 
«ОБНИНСК ТЕХ» 
ПРЕДСТАВИЛИ 
В «СИРИУСЕ» 
НА III КОНГРЕССЕ 
МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ

В ГОРОДЕ ОТКРЫЛИ ДЛЯ 
ТРАНСПОРТА ПЯТКИНСКИЙ 
ПРОЕЗД

Он проходил по 30 ноября на федеральной 
территории «Сириус» в Краснодарском крае. 
Благодаря международному проекту глобально-
го центра ядерного образования, хаба по раз-
витию современных образовательных техноло-
гий и экспозиции экспортно ориентированных 
продуктов российских высокотехнологичных 
компаний Обнинск приобретает новый статус, 
становясь точкой притяжения мировой научной 
и инженерной элиты.

Мэр Обнинска Татьяна Леонова отметила, что 
Обнинск —  исторически город молодых и ам-
бициозных ученых. Сейчас формируется новая 
инфраструктура, наукоград становится более со-
временным и удобным, что важно для горожан.

Выбор Обнинска для реализации проекта 
не случаен, поскольку он занимает особое ме-
сто в истории атомной науки: это город первой 
в  мире АЭС, множества научных институтов 
и сильного филиала МИФИ.

«Сегодня мы хотим, чтобы в Обнинске по-
явилась новая точка концентрации людей, кото-
рые живут повесткой атомной энергетики. Они 
смогут приезжать сюда, находить площадку для 
обучения и общения. Это будет место встречи 
людей, которым предстоит определять, как будет 
жить наша планета через 50 лет», —  отметил рек-
тор НИЯУ МИФИ Владимир Шевченко.

Учебная программа в  рамках проекта бу-
дет модульной и практико- ориентированной. 
В тесной связке с предприятиями города будут 
функционировать учебные лаборатории «Об-
нинск Теха» по таким направлениям как новые 
материалы, ядерная медицина, применение ис-
кусственного интеллекта в атомной энергетике. 
Работа идет в контакте с предприятиями Роса-
тома и другими партнерами.

Ранее сообщалось, что улицу Менделеева от-
кроют в начале декабря после ремонта дороги 
в районе железнодорожного переезда. Но бло-
ки ограждения убрали раньше и демонтировали 
запрещающие дорожные знаки.

Как сообщили в администрации города, 27 но-
ября автобусы по маршруту №  2 вернулись 
к обычной схеме движения.

ОНЛАЙН

В этом году обнинцы по-
бедили в  двух номина-

циях из девяти областного 
конкурса «Лучший специ-
алист по работе в социаль-
ных сетях и мессенджерах 
в 2023 году в Калужской об-
ласти». Было подано 229 за-
явок от 176 участников.

В  номинации Учрежде-
ния образования сразу два 
обнинских победителя. Это 
Светлана Макарова из школы 
№ 11. В учебном заведении 
активно развивают школь-
ный медиацентр с привле-
чение учеников к созданию 
контента, обучая их как ра-

ботать с фотосъемкой, виде-
омонтажом и созданием ин-
тересных историй. На 2 месте 
Инна Галабир, которая ведет 
паблик детсада «Мозаика». 
На 3 месте Анна Кузютина из 
Малоярославца с пабликом 
Центра внешкольной работы 
имени героя Советского Со-
юза Василия Петрова.

А в номинации Учреждения 
спорта победила Ирина Кий-
ко, которая ведет паблик об-
нинской СШОР «Олимп». На 
2 месте Марина Кузьминская 
из Дворца спорта «Централь-
ный» в  Калуге. На 3 месте 
Алёна Мишина с пабликом 
СШОР «Маршал» в Жукове.

ОБНИНЦЫ СРЕДИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ КОНКУРСА ПО ВЕДЕНИЮ ГОСПАБЛИКОВОБНИНЦЫ СРЕДИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ КОНКУРСА ПО ВЕДЕНИЮ ГОСПАБЛИКОВ
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Роспотребнадзор решил развеять 
мифы о безвредности некоторых ве-
ществ.

В свете того, что сладкие напитки об-
ложили данью, некоторые производите-
ли стали использовать более дешевые 
подсластители. А это значит, что и без 
того вредные напитки могут стать весьма 
опасными для здоровья.

СЛАДКИЕ ВЕЩЕСТВА

Для начала следует определиться 
с лексикой.

	Сахарозаменители —  это химиче-
ские соединения или вещества, которые 
вкусовые рецепторы человека определя-
ют как сладкие. В отличие от сахара они 
метаболизируются в организме с мень-
шей потребностью в инсулине, умерен-
ное употребление не приводит к выра-
женной гипергликемии (ксилит, сорбит, 
фруктоза).

 Подсластители —  вещества, не об-
ладающие или почти не обладающие 
энергетической ценностью и метабо-
лизирующиеся без участия инсулина, 

не влияющие на уровень сахара крови. 
При оценке степени сладости сахароза-
мещающих веществ сравнивают их по-
роговые (минимальные) концентрации, 
при которых начинает ощущаться слад-
кий вкус.

Выбор сладких веществ достаточно 
большой, но увлекаться ими тоже не сто-
ит, как и сахаром.

БЕЗОПАСНО ЛИ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
САХАРОЗАМЕНИТЕЛИ

— Рекомендуется не превышать без-
опасные дозы употребления сахароза-
менителей и подсластителей. Синтетиче-
ские подсластители активно применяют-
ся в питании людей менее 100 лет, в по-
следние десятилетия активно синтезиру-
ются новые формы. Период накопления 
доказательной базы по безопасности 
подсластителей еще не завершен, —  со-
ветуют специалисты Роспотребнадзо-
ра. —  Желательно использовать в своем 
питании сахарозаменители только эпи-
зодически.

Прежде чем начать использовать в сво-
ем питании сахарозаменители —  про-
консультируйтесь с врачом. Специалист 
поможет сделать оптимальный выбор 
подсластителя и его дозировку с учетом 

состояния вашего здоровья и наличия 
сопутствующих заболеваний.

НАТУРАЛЬНЫЕ 
САХАРОЗАМЕНИТЕЛИ

 Фруктоза. Природные источ-
ники: ягоды, фрукты, мед. Коэффи-
циент сладости —  1,2–1,7. На треть 
менее калорийна, чем сахар. Одна-

ко пищевой режим с высоким содер-
жанием фруктозы и одновременным 

дефицитом магния может служить 
фактором, способствующим развитию 
метаболического синдрома с ожире-
нием, гипертонией и резистентностью 

тканей к инсулину. Суточная доза —  
не более 30–40 г в сутки.

Избыток сладостей (особенно в виде 
фруктозы) и жира нарушает естественное 
функционирование печени, что приводит 
к инсулинорезистентности, диабету, ожи-
рению, циррозу и раку печени.

 Мед. Включает в свой состав фрук-
тозу, глюкозу, мальтозу, галактозу, лактозу, 
триптофан и алитам.

 Эритрит (эритриол) —  заменитель 
сахара, получаемый из природных ис-
точников. Уровень сладости эритрита со-
ставляет около 70% от уровня обычного 
сахара. Калорийность на 95% ниже, чем 

у сахара. Не вызывает кариес, метабо-
лизируются без участия инсулина. Ока-
зывает положительное влияние на угле-
водный обмен и снижает показатели 
оксидативного стресса.

— На сегодняшний момент эритриол 
считается «золотым стандартом» сахаро-
заменителей и подсластителей, —  уверя-
ют в Роспотребнадзоре.

А вот исследователи из Центра кар-
диоваскулярной диагностики и профи-
лактики Института клинических иссле-
дований Лернера в Кливленде пришли 
к выводу, что регулярное употребление 
продуктов с эритритолом на 80 процен-
тов увеличивает риск сердечных при-
ступов, инсультов и тромбозов. Причина 
в том, что вещество быстро накапливает-
ся в организме.

 Стевизоид. Гликозид. Получают 
из природного источника —  листьев 
травянистого растения «стевия», произ-
растающего в Южной Америке и Азии. 
В 200 раз слаще сахара, бескалориен. 
Безопасен, не имеет противопоказаний 
к применению.

Но со специалистами Роспотребнадзо-
ра не все медики согласны, хотя бы пото-
му что Стевия не рекомендуется людям, 
которые принимают лекарства по сни-

РОСПОТРЕБНАДЗОР ОПУБЛИКОВАЛРОСПОТРЕБНАДЗОР ОПУБЛИКОВАЛ
«ГИД ПО ЗАМЕНИТЕЛЯМ«ГИД ПО ЗАМЕНИТЕЛЯМ
САХАРА И ПОДСЛАСТИТЕЛЯМ»САХАРА И ПОДСЛАСТИТЕЛЯМ»

Человечество давно поняло, что сахар —  это белая смерть, 
но никакие уговоры, аргументы и факты не могут заставить 
человечество отказаться от сладкого яда. Идея заменить 

сахар  чем-то другим, менее вредным, но таким же вкусным, ча-
сто терпит полное поражение, после которого становится ясно, 
что некоторые подсластители и сахарозаменители бывают еще 
вреднее, чем обычный сахар.

НОВОСТИ

С 1969 года цикламат 
и его производные за-

прещены к применению 
в США и ряде европей-
ских стран. На террито-
рии Российской Федера-
ции запрета на исполь-
зование цикламата нет. 
Суточная доза не долж-
на превышать 11 мг/кг 

массы тела.

ОБНИНСКИЙ БОКСЕР 
АЛЕКСЕЙ ЕГОРОВ 
ВЫЙДЕТ НА РИНГ ПРОТИВ 
АМЕРИКАНЦА ДЖО 
ДЖОСОНА

ОБНИНСКИМ РЫБАКАМ 
РЕКОМЕНДУЮТ 
ПРИОБРЕСТИ НЕДОРОГИЕ 
СРЕДСТВА САМОСПАСАНИЯ

Назвали имя соперника обнинского боксера 
Алексея Егорова, с которым он сразится в глав-
ном поединке международного вечера бокса 
в Москве 16 декабря. Алексей выйдет на ринг 
против 28-летнего Джо Джонсона из штата Нью- 
Джерси, сообщает SINTEC Group. Боксер зани-
мает 16 место в США в своей весовой категории 
и за свою спортивную карьеру одержал 15 по-
бед, из которых 10 нокаутом, а уступил 10 раз, 
из них 4 нокаутом.

Встреча пройдет в формате 4 раунда по 3 ми-
нуты. Прямая трансляция предварительно запла-
нирована на Первом канале.

Напомним, что бой Егорова состоится вместо 
запланированного еще осенью предчемпион-
ского поединка Алексея и его давнего соперни-
ка, олимпийского чемпиона Евгения Тищенко, 
который стал более чем на 10 кг тяжелее и сей-
час не может принимать участие в поединках 
с соперниками в данной весовой категории.

Начался ледостав, и любители зимней рыбал-
ки потянулись на водоемы. На Белкинских пру-
дах лед достиг 10 см, но его еще недостаточно, 
чтобы выдерживать вес человека.

«Я бы рекомендовал дождаться, когда он на-
берет толщину в 15 см. Тогда он точно станет 
безопасным как для подледного лова, так и для 
катания на коньках. На Протве из-за течения лед 
не такой толстый, и при провале в воду человека 
может затащить под лед. Поэтому хочу обратить-
ся к обнинцам, особенно к родителям с прось-
бой провести беседу с детьми. Они стали чаще 
выходить на лед, что может быть опасно. А рыба-
ков прошу купить себе веревку метров 10 и кре-
пить ее на свое запястье, а на другой конец при-
вязать небольшой грузик, чтобы можно было при 
необходимости далеко закинуть. А также при-
обрести «Самоспасатели» для зимней рыбалки. 
Они недорогие, но позволяют быстро выбраться, 
если вы провалитесь под лед», —  рекомендует 
начальник АВС Обнинска Сергей Бахарев.
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жения сахара в крови. Кроме того, «ме-
довая трава» может вызвать побочные 
эффекты при взаимодействии с противо-
грибковыми и противовоспалительными 
лекарствами, а также препаратами, кото-
рые снижают холестерин.

И самое обидное, что Стевия повыша-
ет аппетит и увеличивает тягу к еде, что 
может свести на нет эффект диетических 
продуктов и напитков с ней, рекоменду-
емых при похудении.

СИНТЕТИЧЕСКИЕ ПОДСЛАСТИТЕЛИ —  
УЖАС, УЖАС!

В подавляющем большинстве 
синтетические подсластите-
ли не имеют энерге-
тической ценности 
и не усваиваются 
организмом че-
ловека. Ассор-
тимент подсла-
стителей этого 
класса постоянно 
р а с ш и р я е т с я 
благодаря ис-
пользованию 
н а у к о е м к и х 
инновацион-
ных технологий 
производства 
и химического 
синтеза.

 Аспартам. Ди-
пептид. Один из пер-
вых синтетических 
подсластителей. Малока-
лориен, термически несто-
ек. Выпускается в фор-
ме быстрорастворимых 
таблеток и порошка. 
Торговые наименова-
ния: Сусли, Сукрадайет, 
Сладис Люкс, Гинлайт, 
Милфорд цикламат, Мил-
форд аспартам, Новасвит, 
Blues, Дулко, Свистли, Сластилин, Нутрис-
вит, Surel Gold, Шугафри. Максимально 
допустимая суточная доза —  3,5 г. Иссле-
дования показали, что аспартам может 
негативно влиять на здоровье и даже вы-
звать развитие рака. Поэтому в скором 
времени сахарозаменитель может быть 
признан ВОЗ опасным канцерогеном.

 Ацесульфам калия. Торговое наиме-
нование —  Sweet One. Коэффициент сла-
дости —  200. В безалкогольных напитках, 
особенно за рубежом, широко применяет-
ся смесь ацесульфама калия с аспартамом. 
Детям, беременным и кормящим женщи-
нам употреблять не рекомендуется. Мак-
симально допустимая суточная доза 1 г.

 Сахарин. Коэффициент сладости —  
400–450. Торговые наименования: Су-
кразит, Милфорд Зус, Сладис. Организмом 
не усваивается. Входит в состав многих 
таблетированных сахарозаменителей. 
Предполагается, что сахарин обладает 
канцерогенной активностью. Максималь-
но допустимая суточная доза 0,2 г.

 Цикламат. Коэффициент сладо-
сти —  50. Торговое наименование —  
Цукли. Чаще всего используется соли 
цикламата и цикламатовая кислота. 

Цикламаты легко рас-
творяются в воде 
и термически устой-
чивы. Противопо-
казаниями к его 
у п о т р е б л е н и ю 
являются забо-
левания  почек , 
период беремен-

ности и лактации. 
Цикламат натрия не-

желательно употреблять 

людям с артериальной гипертензией. 
С 1969 года цикламат и его произво-
дные запрещены к применению в США 
и ряде европейских стран. На терри-
тории Российской Федерации запрета 
на использование цикламата нет. Суточ-
ная доза не должна превышать 11 мг/кг 
массы тела.

ВРОДЕ НЕ СМЕРТЕЛЬНО

 Сукралоза. Производное сахарозы. 
Коэффициент сладости —  600. Торговое 
наименование —  Спленда. Не влияет 
на уровень глюкозы в крови и не уча-
ствует в углеводном обмене; может ис-
пользоваться беременными, кормящими 
матерями и детьми. Максимально допу-
стимая суточная доза —  18 мг/кг массы 
тела.

Роспотребнадзор никакого вре-
да от употребления этого вещества 
не фиксирует, поскольку считается, что 

доказанного вреда сукралоза не оказы-
вает. Однако некоторые исследователи 
уверяют, что вещество способствует уве-
личению веса: «Номинально сукралоза 
не повышает сахар и калорий почти 
не имеет, но при систематическом ее ис-
пользовании теряется чувствительность 
к инсулину. Повышает риск развития 
диабета»

 Ксилит. Получают из отходов пере-
работки кукурузы и хлопковых семян. 
Коэффициент сладости —  1,0. Энергети-
ческая ценность и сладость аналогичны 
сахару. Ксилит не оказывает разруши-
тельного влияния на состояние эмали 
зубов, предотвращает развитие кари-
еса, потому входит в состав некоторых 
зубных паст и жевательных резинок. 
Повышает секрецию желудочного сока, 
обладает желчегонным и слабительным 
действиями. Максимально допустимая 
суточная доза —  40–50 г в сутки.

Превышение рекомендованной дозы 
может вызвать диарею, вздутие, аллер-
гию, тошноту и усиление аппетита. Это, 
конечно, неприятно, но хотя бы не кан-
церогенно.

 Сорбит. Многоатомный спирт на-
турального происхождения (плоды ря-
бины, яблоки, абрикосы). Коэффициент 
сладости —  0,6, в 4 раза менее калориен, 
нежели сахар. Иногда сорбит добавляют 
в соки и прохладительные напитки в ка-
честве консерванта.

Безопасная суточная норма сорби-
та для взрослого человека составляет 
20–30 гр. Более точный вес зависит 
от особенностей конкретного организ-
ма. Превышение указанной дозы не ре-
комендовано, так как может привести 
к ряду неприятных последствий —  диа-
рее, метеоризму и болям в брюшной 
полости.

В общЦем, никаких чудес от замените-
лей сахара пока ожидать не приходится. 
Так что осторожнее со сладкой жизнью.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

Прежде чем начать 
использовать в своем 

питании сахарозамени-
тели —  проконсультируй-

тесь с врачом. Специ-
алист поможет сделать 

оптимальный выбор 
подсластителя и его 
дозировку с учетом 
состояния вашего 

здоровья и наличия 
сопутствующих заболе-

ваний.

СВОИХ ННЕ БРОСАЕМ

Год назад было издано постановле-
ние администрации Обнинска о созда-
нии рабочей группы по сопровождению 
семей мобилизованных. В нее вошли 
13 социальных кураторов, а  также 
представители всех заинтересованных 
структур, среди которых прокуратура, 
КБ № 8, военкомат, общественные орга-
низации города и священнослужители.

Рабочая группа еженедельно прово-
дит совещания, на которых обсужда-
ют проблемы, возникающие в семьях, 
и пути их решения. Все вопросы берут-

ся в работу и на контроль. Через не-
делю докладывают, что было сделано 
в каждом случае, какая помощь оказана 
и что осталось невыполненным.

«С радостью сообщаю, что нерешен-
ных вопросов в семьях сегодня нет. Вы-
полнение 100%. За что мы благодарны 
всему городу. Куда мы не обратились, 
семьи участников СВО находят под-
держку во всех организациях», —  вице-
мэр по социалке Татьяна Попова сегод-
ня, 28 ноября, на заседания Обнинского 
горсобрания.

СЕМЬИ УЧАСТНИКОВ СВО НАХОДЯТ ОТКЛИК И ПОДДЕРЖКУ ВО ВСЕХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ОБНИНСКАСЕМЬИ УЧАСТНИКОВ СВО НАХОДЯТ ОТКЛИК И ПОДДЕРЖКУ ВО ВСЕХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ОБНИНСКА

ПОЗДРАВЛЯЕМ

НЕОЖИДАННО

За вклад в развитие здравоохранения, ме-
дицинской науки, подготовке квалифициро-
ванных специалистов и многолетнюю добро-
совестную работу. Награду Андрею Каприну 
вручил губернатор Владислав Шапша.

— Счастлив получить благодарность. Со мной 
в зале находится Сергей Анатольевич Иванов —  
руководитель центра, который всегда называл-
ся ИМР.

Наш коллектив —  коллектив с давними тра-
дициями, который много лет возглавляют уче-
ные, известнейшие люди.

Радостно получать награду —  потому что это 
наш опыт, так школа, которая была заложена 
великими академиками, традиции которых мы 
чтим.

Огромное спасибо за поддержку Калужской 
области, Президенту РФ за высокую оценку 
работы и внимание к онкологии и науке, —  по-
делился эмоциями главный онколог страны 
Андрей Каприн.

Губернатор Владислав Шапша принял отстав-
ку министра транспорта региона Владимира 
Волочая. Он продолжит работу в качестве со-
ветника главы региона.

— На должность руководителя регионально-
го Минтранса назначаю Александра Игоревича 
Шпиренко. Он обладает необходимым опытом 
и компетенциями, несколько лет был замести-
телем Городского Головы Калуги, —  сказал Вла-
дислав Шапша.

Журналистам Владимир Волочай запомнит-
ся как один их самых закрытых чиновников. 
Минтрансом Владимир Викторович руководил 
с июня 2022 года.

БЛАГОДАРНОСТЬ БЛАГОДАРНОСТЬ 
ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ 
КОЛЛЕКТИВУ МРНЦ КОЛЛЕКТИВУ МРНЦ 
ИМ. А. Ф. ЦЫБАИМ. А. Ф. ЦЫБА

НОВЫЙ МИНИСТР ТРАНСПОРТА НОВЫЙ МИНИСТР ТРАНСПОРТА 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

	■ Владимир 
Волочай

	■ Александр Шпиренко
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МУЖ-ИНОСТРАНЕЦ ИЗУВЕЧИЛ ЖЕНУ

Проживающий в Боровском районе Калуж-
ской области 31-летний гражданин Республики 
Таджикистан обвиняется в покушении на убий-
ство собственной жены.

По версии следствия, обвиняемый проживал 
в квартире одного из домов города Балабано-
во вместе с женой и тремя детьми, в ходе ссо-
ры с супругой нанес ей ножом 4 удара в живот 
и грудную клетку. Женщину доставили в рай-
онную больницу, где благодаря своевременно 
оказанной медицинской помощи удалось спа-
сти пострадавшей жизнь.

По уголовному делу проводятся необходимые 
следственные действия, направленные на сбор 
доказательств.

Следователи СК России провели обыск на од-
ном из предприятий Боровского района по ме-
сту работы обвиняемого. В ОВД доставили 38 
работников предприятия для проверки на со-
блюдение миграционного законодательства.

Обвиняемый в покушении на убийство граж-
данин Таджикистана содержится под стражей.

ВИДЕОКАМЕРЫ В МАГАЗИНЕ 
ПОМОГЛИ ЗАДЕРЖАТЬ ВОРОВКУ

В один из магази-
нов, расположен-

ных в торговом 
центре, вызвали 
сотрудников по-

лиции. Преступле-
ние было раскрыто 
по горячим следам. 
Задержанную в ма-
газине женщину 

доставили в дежур-
ную часть полиции для 

дальнейшего разбиратель-
ства. 36-летняя местная жительница сложила 
в пакет кофту, жилетки и двое брюк и не опла-
тив товар, вышла из торгового зала. Действия 
злоумышленницы были зафиксированы запи-
сями камер видеонаблюдения.

Отделом дознания ОМВД России по г. Обнин-
ску возбуждено уголовное дело. Согласно дей-
ствующему законодательству злоумышленнице 
грозит до 2 лет лишения свободы.

СОТРУДНИЦА СУПЕРМАРКЕТА 
РЕГУЛЯРНО ОБВОРОВЫВАЛА 
СВОИХ КОЛЛЕГ

29-летняя жительница Жуковского района 
устроилась работать в обнинский супермаркет 
стажером.

Согласно материалам уголовного дела, в тече-
ние недели, с момента назначения на должность, 
девица вместо того, чтобы осваивать азы профес-
сии, активно подбирала ключи к ячейкам замков 
и похищала деньги от 500 до 5 тысяч руб лей.

Всего потерпевшими признаны 6 сотрудни-
ков. Денежные средства изъяты частично. В пре-
ступлении стажер призналась.

Действия злоумышленницы были квалифици-
рованы по части 2 статьи 158 УК РФ —  кража. 
Следственным отделом ОМВД России по г. Об-
нинску возбуждено уголовное дело. Согласно 
действующему законодательству воровке грозит 
лишение свободы на срок до 5 лет.

ГОСТИ СЕМЬЯ

НРАВЫ

НА РАБОТЕ

Сорокатрехлетняя дама 
в компании своего со-
жителя и его приятеля 

распивала спиртные напитки, 
когда хозяин квартиры ушел 
спать, женщина с гостем про-
должили продуктивное обще-
ние.

В  какой-то момент даме по-
казалось, что мужчина стал 
оказывать ей знаки внимания. 
Возможно, не только пока-
залось. Защищая свою пору-
ганную честь, мстительница 
оттолкнула незадачливого 
кавалера от себя, ударив лок-
тем, потом схватила со стола 
бутылку, лихо саданула ею 
о край стола и полученной 

в процессе этого мероприя-
тия «розочкой» пырнула со-
бутыльника в самое уязвимое 
место. Получив телесные по-
вреждения в паховую область, 
мужчина закричал.

От его воплей сожитель во-
ительницы проснулся, вышел 
из комнаты и отправил по-
страдавшего страдать на лест-
ничную площадку.

Очевидцами события ста-
ли соседи, которые вызвали 
сотрудников полиции и ме-
диков. От созерцания дикого 
зрелища медицинская по-
мощь понадобилась не толь-
ко поверженному ухажеру, 
но и случайным свидетелям. 

Впрочем, согласно заключе-
нию экспертов, причиненные 
мужчине телесные поврежде-
ния были квалифицированы 
как повлекшие легкий вред 
здоровью.

Расследование продолжа-
ется. Согласно действующему 

законодательству санкция 
статьи за совершение дан-
ного преступления предус-
матривает лишение свободы 
на срок до двух лет. Были ли 
домогательства вообража-
емыми будет разбираться 
следствие.

«РОЗОЧКОЙ» В ПАХ ПЫРНУЛА НЕЗАДАЧЛИВОГО УХАЖЕРА «РОЗОЧКОЙ» В ПАХ ПЫРНУЛА НЕЗАДАЧЛИВОГО УХАЖЕРА 
ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКАЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА

КОРРУПЦИЯ

Прокурор Калужской обла-
сти Константин Жиляков 
принял решение о на-

правлении в суд уголовного дела 
в отношении экс-заместителя 
начальника отдела по вопросам 
трудовой миграции областного 
УМВД, обвиняемой в получении 
взяток на сумму более 2,5 млн. 
руб лей.

По версии следствия, замна-
чальника неоднократно полу-
чала от лица, оказывающего 
услуги иностранным гражданам, 
взятки за содействие в принятии 
решений о выдаче разрешений 
на временное проживание ми-
грантов на территории России.

Установлены факты злоупо-
требления обвиняемой долж-
ностным положением с целью 
выдачи иностранным гражданам 
патентов на временное осущест-
вление на территории Калужской 
области трудовой деятельности 
на основании поддельных ме-
дицинских заключений, а также 
фальсификации материалов, при-
общенных к делу об администра-
тивном правонарушении в сфере 
миграции и явившихся основани-

ем для освобождения лица от ад-
министративной ответственности.

Действия должностного лица 
квалифицированы по ч.  2 и п. 
«в» ч. 5 ст. 290; ч. ч. 1, 3 ст. 285 УК 
РФ (получение взятки, злоупотре-
бление должностными полномо-
чиями).

За совершение преступлений 
по ст.  290 предусмотрено на-
казание в виде лишения свобо-
ды на срок до двенадцати лет, 
по ч. ч. 1, 3 ст. 285 УК РФ —  до де-
сяти лет лишения свободы.

БДИТЕЛЬНОСТЬ

На территории Обнинска 
сотрудники полиции про-
вели очередное профи-
лактическое мероприятие.

В территориальный ор-
ган внутренних дел до-
ставлено 32 гражданина 
для проверки на причаст-
ность к совершению пре-
ступлений и иных право-
нарушений.

Пресечено 8 админи-
стративных правонару-
шений в сфере миграции, 
среди которых 7 фактов 
нарушения иностранны-
ми гражданами режима 
пребывания в Российской 
Федерации и 1 факт не-
законного осуществления 
иностранным граждани-
ном трудовой деятельно-
сти.

В отношении указанных 
лиц составлены админи-
стративные материалы.

Кроме того, при про-
ведении мероприятий за-
документировано 2 факта 
осуществления деятель-
ности с нарушением тре-
бований законодательства 
в сфере экологии на объ-
ектах общественного пи-
тания.

Подобные профилак-
тические мероприятия по 
охране общественного по-
рядка на территории реги-
она будут продолжены.

В ОБНИНСКЕ ПРЕСЕЧЕНЫ В ОБНИНСКЕ ПРЕСЕЧЕНЫ 
ФАКТЫ НАРУШЕНИЯ ФАКТЫ НАРУШЕНИЯ 
МИГРАЦИОННОГО МИГРАЦИОННОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВАЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ВЗЯТКИ НА 2,5 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ ЗА РАЗРЕШЕНИЯ ВЗЯТКИ НА 2,5 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ ЗА РАЗРЕШЕНИЯ 
МИГРАНТАМ НА ПРОЖИВАНИЕ И РАБОТУМИГРАНТАМ НА ПРОЖИВАНИЕ И РАБОТУ

ШКОЛА

В Госдуме в первом чтении 
принят закон, ограничи-
вающий использование 

смартфонов в школе. В законо-
проекте содержится информация 
о том, что телефоном можно бу-
дет пользоваться только в учеб-
ных целях или в экстренной си-
туации.

Исключение составят «пред-
усмотренные образовательной 
программой случаи, в которых 
непосредственно следует об-
ращаться к электронным ресур-
сам, а также ситуации, связанные 
с возникновением опасности 
жизни или здоровью обучающих-
ся, работников образовательной 
организации».

Нужен ли этот закон, если уже 
сегодня существуют требования 
Роспотребнадзора от 28 сентября 
2020 года. В них есть формули-

ровка, которая гласит, что сред-
ства связи для образовательных 
целей не используются. А если 
это так, то непонятно, зачем уче-
нику на уроке нужен мобильный 
телефон. В учебном заведении 
дети должны социализировать-
ся и получать знания от учителя, 
а не сидеть в гаджетах, не сни-
мать на уроках видео, проверять 
макияж или переписываться с не-
известными гражданами.

Сегодня наличие или отсут-
ствие на уроке у ученика теле-
фона регулирует школьная до-
кументация. А это значит, если 
школа решит запретить телефо-
ны, то она имеет на это законное 
право и без принятия закона. 
Однако, когда законопроект бу-
дет принят, это станет еще одним 
поводом отвлечь детей от теле-
фонов.

МОЖНО ЛИ ШКОЛЬНИКАМ ПОЛЬЗОВАТЬСЯ МОЖНО ЛИ ШКОЛЬНИКАМ ПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
ТЕЛЕФОНОМ НА УРОКЕ?ТЕЛЕФОНОМ НА УРОКЕ?



17№ 45 (1479), 30 ноября 2023 г.

6 декабря в 19:00 

спектакль «Поздняя любовь». В ролях: Л. Каневский, К. Новикова, 
Д. Спиваковский. 12+

10 декабря в 18:00 

Чиж & C°. 18+

12 декабря в 19:00 

мастера Московской Сцены в комедийной драме памяти Фаины 
Раневской «Одинокая насмешница». Смешная и грустная история 
в двух частях. 16+

14 декабря в 19:00 

Шоу под дождём «Между мной и тобой». Обновлённая версия! 12+

24 декабря в 12:00 и 15:00; 30 декабря в 15:00 

приглашаем на невероятное сказочное представление «Как по-
верить в новогоднее чудо». 6+

2 января в 17:00 

мюзикл для всей семьи «Аладдин». 0+

3 января в 12:00 

шоу детям «Буба Ёлка». 0+

3 января в 18:00 

концерт Марины Девятовой «Посидим по-хорошему». 6+

4 января в 12:00 

балет П. И. Чайковского «Щелкунчик». 0+

5 января в 19:00 

комедия «Любовь в квадрате». 12+

23 января в 19:00 

шоу-балет «Тодес». 6+

26 января в 19:00 

группа Любэ.6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ПРИНИМАЕМ КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЗАЯВКИ НА ПРОВЕДЕНИЕ
НОВОГОДНИХ УТРЕННИКОВ В «АЛЫХ ПАРУСАХ»  

(УЛ. ГАГАРИНА,33). ТЕЛЕФОН 393-99-31.

МП «Дом учёных» приглашает:
01 декабря 

Театр «Корона Русского Балета» —  
Балет Ромео и Джульетта». Начало 

18.00 6+
02 декабря 

Выставка фарфора. Мастер- класс 
над глазурной росписи. Начало 

12.00–19.00 12+
03 декабря 

Выставка фарфора. Мастер- класс 
над глазурной росписи. Начало 

12.00–18.00 12+
03 декабря 

Детское цирковое представление 
«Матроскины, Барбосики 

и компания». Начало 12.00 6+
09 декабря 

Концерт Народного артиста России 
Олега Погудина с программой 

«Избранное». Начало 18.00 12+
10 декабря 

При поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив, 

«Территории культуры Росатома —  
Всероссийский тур «Спасибо 

Земляки». Концерт группы «123 
Полк» с программой «Время 
правды». Начало 18.00 12+

16 декабря 

Концерт –победитель 
спецконкурса «Единство в музыке» 
Президентского фонда культурных 

инициатив. Начало 16.00 6+
21 декабря 

Лекция совместно с городским 

отделением Всероссийского 
Общества Знания —  «Калужские 
следы Пиковой дамы». Начало 

11.00 12+
23 декабря 

Русский классический театр балета. 
Балет «Щелкунчик». Начало 18.00 

0+
24 декабря 

Рождественский концерт —  «Три 
девицы в Новогоднюю ночь» 

Начало 18.00 6+
27 декабря 

Новогодний концерт вокального 
проекта «Новые голоса» —  «Пока 
часы 12 бьют». Начало 19.00 6+

30 декабря 

Детское цирковое представление —  
«Цирк Деда Мороза».

Начало 12.00 0+
03 января 

Детский музыкальный спектакль 
в стилистике русских народных 
сказок «Зачарованный лес или 

Волшебная свирель ». 0+
Принимаются заявки от 

организаций. Начало 12.00
05 января 

Детское цирковое представление. 
«Ёлка. Щенячий дозор спасает 
Новый год». Начало 12.00 0+

14 января 

Вечер романсов с живым 
аккомпанементом —  «Иеромонах 
Фотий. Добрый концерт». Начало 

18.00 6+

Требуются уборщица,дворник —  зарплата 20,0–25,0 т. р.  
Телефон: 8–910–915–56–06.

Телефон кассы: 39–31–8–31, 39–3–32–74, 39–3–27–90

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

ДОСУГ

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ОПЕКА

ДВОИХ 
ОБНИНСКИХ 
ДЕТЕЙ 
ОПРЕДЕЛИЛИ 
В ДЕТСКИЙ ДОМ

В этом году в Обнинске отделом опеки 
и попечительства было выявлено 15 детей- 
сирот, и детей, оставшихся без попечения 
родителей. Из них 13 человек взяли под 
опеку, а двоих ребят определили в детский 
дом. Еще троих несовершеннолетних в этом 
году усыновили.

Как пояснила руководитель отдела опеки 
и попечительства наукограда Анна Гуляева, 
усыновление —  процесс длительный и по 
закону приступить к нему можно только 
через полгода после того, как ребенок на-
ходился под опекой усыновителя.
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МЕРОПРИЯТИЕ

В преддверии Дня матери, который 
отмечается в  России в  последнее 
воскресенье ноября, для представи-
тельниц прекрасного пола был орга-
низован праздник: концерт, выставка 
детских рисунков, различные мастер- 
классы. Со сцены ГДК звучали слова 
поздравлений и пожеланий в адрес 
мам Обнинска. Было сказано много 
благодарственных слов о значении 
и роли мамы в жизни каждого чело-
века.

Награжденным мамам вручили 
благодарственные письма от адми-
нистрации города, подарили цветы, 
подарки.

Одной из участниц стала сотруд-
ница отдела по вопросам миграции 
ОМВД России по г. Обнинску, много-
детная мама Александра НАМЕСТ-
НИКОВА.

У Александры два высших обра-
зования: юридическое и экономиче-
ское. За 13 лет работы в отделении 
иммиграционного контроля она за-
рекомендовала себя как ответствен-
ный, дисциплинированный сотруд-
ник.

В семье Александры четверо де-
тей! Капитан полиции воспитывает 
трех сыновей: старшему Прохору —  
семнадцать лет, Михаилу —  девять, 
Мирону —  восемь. Мальчики очень 
любят свою младшую сестру Арианну, 
которой недавно исполнилось 5 лет. 
В семье обожают животных и помо-
гают бездомным кошкам и собакам 
города, а дома внимание и забота 
достаются ласковой кошке. Дети гор-
дятся своей мамой и ценят ее заботу 
и любовь.

	● Рената БЕЛИЧ
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  ○○ �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� 
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�токарных�станков�с�ЧПУоператоры�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари-ремонтникислесари-ремонтники
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры��слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры�
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУоператоры�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари�механосборочных�работслесари�механосборочных�работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:

ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55

ЗАРАБОТНАЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА� Я�ПЛАТА� 
ОТ�65�000�РУБЛЕЙОТ�65�000�РУБЛЕЙ

ОФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВО

КОРПОКОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ РАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ 
И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ

ОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ

Реклама.

��

��

��

��

ОБО ВСЕМ

Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ:

 управляющий;
 инженер-теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер

общестроительных,
ремонтныхи отделочных

работ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.
КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88

ОБНИНСКИХ МАМ ОБНИНСКИХ МАМ 
ПОЗДРАВИЛИ С ПРАЗДНИКОМПОЗДРАВИЛИ С ПРАЗДНИКОМ
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ПРОИСШЕСТВИЕ

Случилось это 25 ноября около 18:25. На 
одной из улиц города экипаж Госавто-

инспекции заметил автомобиль ВАЗ-21102, 
который двигался без государственных реги-
страционных знаков. Инспекторы потребова-
ли, чтобы водитель остановил транспортное 
средство, однако тот начал скрываться, и со-
трудники ОГИБДД вынуждены были поехать 
вдогонку.

— Водитель, уклонившись от преследо-
вания, проехал на запрещающий сигнал 
светофора, столкнулся с  транспортным 
средством Lada XRAY и повредил металли-
ческое ограждение. Сотрудникам удалось 
остановить автомобиль. После этого води-
тель попытался скрыться бегством, но был 
задержан. Нарушителем оказался 27-летний 
парень, не имеющий водительских прав, —  
рассказала инспектор по пропаганде без-
опасности дорожного движения отдела 
ГИБДД наукограда Алина Тарасова.

В отношении этого гражданина было со-
ставлено 7 протоколов: за невыполнение за-
конного требования сотрудника полиции об 
остановке; за повторное управление транс-
портным средством, не зарегистрированном 
в установленном порядке; за невыполнение 
требования ПДД уступить дорогу транспорт-
ному средству, пользующемуся преимуще-
ственным правом проезда перекрестков; за 
проезд на запрещающий сигнал светофора; 
за неисполнение владельцем транспортно-
го средства установленной федеральным 
законом обязанности по страхованию сво-
ей гражданской ответственности, а равно 
управление транспортным средством, если 
такое обязательное страхование заведомо 
отсутствует; за управление транспортным 
средством водителем, не имеющим права 
управления транспортным средством и за 
повреждение дорожных сооружений.

	● Инна ЕМЕЛИНА

Общественно-политический
еженедельник
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ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требованияккандидату: имеющее или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия:график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХПОМЕЩЕНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требованияккандидату:Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУОБСЛУЖИВАНИЮИРЕМОНТУЗДАНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.

В ОБНИНСКЕ СОТРУДНИКАМ В ОБНИНСКЕ СОТРУДНИКАМ 
ГИБДД ПРИШЛОСЬ ГИБДД ПРИШЛОСЬ 
ПУСТИТЬСЯ В ПОГОНЮПУСТИТЬСЯ В ПОГОНЮ
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8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


